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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! СОВЕТСКАЯ ПАРТИЙНО * ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ 
Д Е Л Е Г А Ц И Я  П Р И Б Ы Л А  В Х А Н О Й

ХАНОЙ, 28 августа. 
(ТАСС). Сегодня в Ханой по 
приглашению ЦК ПТВ, На
ционального собрания и пра
вительства ДРВ прибыла на 
празднование 30-летия Де
мократической Республики 
Вьетнам и торжественное.от
крытие Мавзолея Хо Ши 
Мина советская партийно
правительственная делега
ция, возглавляемая канди
датом в члены Политбюро 
ЦК КПСС, Председателем

Совета Министров РСФСР 
М. С. Соломенцевым.

В состав делегации входят 
секретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев, заместитель Пред
седателя Совета Министров 
СССР М. А. Лесечко, пер
вый заместитель председате
ля исполкома Моссовета 
В. П. Исаев.

В аэропорту, украшенном 
государственными флагами 
ДРВ и СССР, делегацию 
встречали член Политбюро

ЦК ПТВ, Премьер-Министр 
правительства ДРВ Фам Ван 
Донг, секретарь ЦК ПТВ Су- 
ан Тхюи и другие официаль
ные лица. Среди встречав
ших был посол СССР в ДРВ 
Б. Н. Чаплин, входяший в 
состав партийно-прави
тельственной делегации.

Был выстроен почетный 
караул воинов Вьетнамской 
народной армии.

Представители трудящих
ся Ханоя сердечно приветст
вовали советских гостей.

В Центральном Комитете КПСС
Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  К О М И Т Е Т  К П С С  Р А С С М О Т Р Е Л  В О П Р О С  

О Х О Д Е  В Ы П О Л Н Е Н И Я  П Р И Н Я Т О Г О  В  М А Е  1969  Г О Д А  
П О С Т А Н О В Л Е Н И Я  Ц К  К П С С  И  С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  С С С Р «О  
М Е Р А Х  П О  У Л У Ч Ш Е Н И Ю  К А Ч Е С Т В А  Ж И Л И Щ Н О -Г Р А Ж 
Д А Н С К О Г О  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А »

В принятом постановле- 
1ии отмечается, что в реали
зации намеченной XXIV 
съездом партии программы 
зоциальных преобразований, 
тодъема материального и 
культурного уровня жизни 
гарода важное значение 
змеет улучшение жилищных 
условий трудящихся. За те
кущее пятилетие будут вве
зены в эксплуатацию жилые 
зома общей плогцадйю 
542 млн. кв. метров, 56 мил
лионов советских граждан 
толучат новые квартиры или 
улучшат жилищные условия.

За это время несколько 
повысилось качество жилищ
но-гражданского строитель
ства, улучшилась планиров
ка квартир, архитектурный 
облик и благоустройство го
родов и сел. Заметно возро
сла капитальность жилищ, 
доля полносборного домост
роения в общем объеме госу
дарственного- и кооператив
ного жилищного строитель
ства достигла в 1974 году 
45 процентов. В Москве, 
Ленинграде, Новосибирске, 
Алма-Ате, Минске, Воро
шиловграде, Темиртау и- 
многих других городах пре
имущественно строятся пол
носборные жилые дома. 
Строительство жилья в 
стране ведется в основном,
с п е ц и а л и з и р о в а н н ы м и  с т р о и 
т е л ь н о -м о н т а ж н ы м и  о р га н и 
з а ц и я м и  и  д о м о с т р о и т е л ь н ы 
м и  к о м б и н а т а м и . Ш и р е  ста - 
■ли в н е д р я т ь с я  н о в ы е  э ф ф е к
т и в н ы е  м а т е р и а л ы , п р о гр е с 
с и в н ы е ' к о н с т р у к ц и и ,  п е р е д о 
в ы е , м е т о д ы  т р у д а ; ч то  с п о 
с о б с т в у е т  п о в ы ш е н и ю  к а 
ч е с тв а ! с о к р а щ е н и ю  т р у д о з а 
т р а т  и  с р о ко в  с тр о и те л ъ -

СТВН а р я д у  с э т и м  Ц е н т р а л ь 
н ы й  К о м и т е т  КПСС о т м е 
т и л , ч т о  в н е к о т о р ы х ^  1 рес
п у б л и к а х , к р а я х  и о б л а с т я х  
все е ш е  не о б е сп е ч и в а е тся  
н е о б х о д и м о е  к а ч е с т в о  ж и 
л и щ н о -г р а ж д а н с к о г о  с т р о и 
те л ь с т в а . Н а .  м н о г и х  с т р о й 
к а х , п р е д п р и я т и я х  с т р о и 
т е л ь н о й  и н д у с т р и и  и п р о 
м ы ш л е н н о с т и  с т р о и т е л ь н ы х  
м а т е р и а л о в  ч а сто  н а р \  ш агот- 
с я  т р е б о в а н и я  го с у д а р с т 
в е н н ы х  с т а н д а р т о в , п р о е к т о в  
и т е х н и ч е с к и х  у с л о в и и . __ н е  
п р о я в л я е т с я  д о л ж н о й  за о о ты  
о п о в ы ш е н и и  к в а л и ф и к а ц и и  
и  м а с т е р с т в а  к а д р о в  с т р о и - 
т е л е й .

С у щ е с т в е н н ы й  у щ е р б  к а 
ч е с т в у  н а н о с и т  н е р и т м и ч н ы й  
вво д  ж и л ь я ,  б о л ь ш а я  ч а сть  
его сд а е тся  в к о н ц е  го д а  в 
о б с т а н о в к е  ш т у р м о в щ и н ы  с 
б о л ь ш и м и  н е д о д е л ка м и  и де
ф е к т а м и . ч то  п р и в о д и т   ̂ к 
м н о го ч и с л е н н ы м  п е р е д е л ка м  
и в ы з ы в а е т  н е п р о и з в о д и т е л ь 
ное  р а с х о д о в а н и е  з н а ч и т е л ь 
н ы х  го с у д а р с т в е н н ы х
ср е д с тв . З а с е л е н и е  м н о г и х  
ж и л ы х  д о м о в , п р и н я т ы х  В 
э к с п л у а т а ц и ю , з а д е р ж и в а е т 
ся на  д л и те л ь н о е  в р е м я .

Г о с гр а ж д а н с т р о и .^  Г о с с т 
р о я  с о ю з н ы х  р е с п у б л и к  да
л е ко  не п о л н о с т ь ю  и с п о л ь з у 
ю т  п р е д о с т а в л е н н ы е  и м  п р а 
ва д ля  т о го , ч то б ы  а к т и в н о  
в л и я т ь  н а  п о в ы ш е н и е  к а 
ч е с тв а  с т р о и т е л ь с т в а , п р е се 
к а т ь  с л у ч а и  в о з в е д е н и я  и 
п р и е м к и  в э к с п л у а т а ц и ю  
зд а н и й  с н а р у ш е н и е м  т е х н и 
ч е с к и х  н о р м  и  п р а в и л .

Мззогие министерства и 
ведомства СССР. Советы 
Министров союзных респ\о- 
лик допустили отставание в 
развитии базы индустриаль
ного домостроения. В недо
статочном объеме удовлет
воряются промышленностью 
потребности жилишно-граж- 
данского строительства в 
эффективных материалах и 
изделиях, прежде всего для 
отделочных работ.

Госстрой СССР. Госграж-

данстрой,, Госстрой ряда со
юзных республик, Союз ар
хитекторов СССР, строи
тельные министерства не 
оказывают должного воз
действия на повышение ка
чества проектирования, coj 
вершенствование заводской 
технологии домостроения, 
улучшение архитектурного 
облика городов и сел. В ряде 
мест возведение домов про
должается по • устаревшим 
проектам. Хотя за последние 
годы стоимость жилищного 
строительства возросла, од
нако это не везде привело к 
улучшению качества жилья, 
планировки квартир, внешне
го вида зданий и благоуст
ройства.' Нередко архитекто
ры, проектировщики и стро
ители недооценивают вопро
сы экономики; допускают из
лишества в расходовании 
средств и материалов, про
являют • чрезмерное увле
чение строительством высот
ных зданий.В постановлении . Цп 
КПСС также отмечается, что 
застройка жилых районов 
во многих городах, раоочих 
и сельских поселках ведется 
некомплексно. Капитальные 
вложения, выделяемые на 
культурно-бытовое строи
тельство, осваиваются 
полностью. Имеет место су
щественное отставание в вы
полнении работ по сооруже
нию объектов водоснаоже- 
ния канализации, городских 
дорог, по благоустройству 
новых жилых районов.

Недостатки в качестве жи
лищно-гражданского строи
тельства свидетельствуют о
том, что во многих респуо- 
ликах, краях и областях ос
лаблен партийный контроль 
за выполнением постановле
ний партии и правительства 
по такому важному вопросу, 
затрагивающему интересы 
широких слоев населения. 
Некоторые партийные и со
ветские органы не ведут на
стойчивой борьбы с теми, кто 
стремится любой ценой вы
полнить количественные по
казатели в ущерб качеству.

ЦК КПСС обяйал ЦК ком
партий и Советы Минист
ров союзных и автономных 
республик, крайкомы, ооко- 
мы и горкомы партии, испол
комы краевых, областных и 
городских Советов депутатов 
трудящихся принять дейст
венные меры по коренному 
улучшению качества строи
тельства жилых домов и 
объектов культурно-бытово
го назначения. Партийным, 
профсоюзным и комсомоль
ским организациям строек, 
предприятий строительной 
индустрии и строительных 
материалов, хозяйственным 
руководителям поручено
постоянно прививать работ
никам чувство высокой от
ветственности за качество 
строительной продукции и 
профессиональной гордости 
за добротное выполнение 
работ, оказывать им помощь 
в повышении исполнитель
ского мастерства. _

Строительные министер
ства и ведомства обязаны 
поднять требовательность к 
руководителям строек И 
предприятий за качество вы
полняемых работ,  ̂ создать 
обстановку высокой взы
скательности и нетерпимости 
к нарушителям производст
венно-технологической дис
циплины, улучшить д®л0 
подготовки высококвалифи
цированных рабочих кадров
для жилищно-гражданского 
строительства.

Госплану СССР, Госстрою 
СССР. Минстройдормашу, 
Ьтроительным министерст
вам и Советам Министров 
союзных республик поруче

но ' разработать мероория- 
. тия по дальнейшему, раздай 

тию и техническому совер
шенствованию . базы индуст
риального домостроения в 

. городах и в сельской мест 
кости и .отразить их в пла
не на 1976—1980 го
ды,’ предусмотреть осна: 
щение дом о с т р о и т е л ь- 
ных предприятий оборудова
нием, позволяющим выпу
скать комплекты деталей 
для строительства несколь
ких' типов жилых домов с 
разнообразными вариантами 
архитектурно - планировоч
ных решений и внешней от
делки, а также обеспечить 
снижение трудоемкости, по
вышение заводской готовно
сти и качества деталей и 
конструкций. Осуществить 
меры по оснащению строи 
телёй современными. высоко
производительными средст
вами малой механизаций, 
значительно повысить уро
вень механизации отделоч
ных работ.

ЦК КПСС отметил, ■ что 
Госплан СССР. Минстройма- 
териалов СССР. Минхим- 
пром, М и н о у м п р о м , Миннеф- 
техимпром СССР. Миилег- 
пром СССР не обеспечили 
должного развития произ
водства эффективных строи
тельных и отделочных мате
риалов. высококачественных 
герметиков, санитарно-тех
нических и. скобяных изде
лий для нужд жйлищно- 
гпажданского строительства 
Признано необходимым пре
дусмотреть в плане на 1976 
_  1980 годы значительное 
увеличение производства
этих материалов и изде
лий.ЦК КПСС обратил внима
ние Министерства лесной и
деревообрабатывающей про
мышленности СССР на
невыполнение им задании по 
наращиванию мощностей
предприятий заводского де- 

’ ревянного домостроения и 
повышению его качества и 
принял к сведению. что
Минлеепромом СССР сов
местно с Госстроем СССР и 
Госпланом СССР разраба
тываются меры по развитию 
деревянного домостроения 
на ; новой технической оено-

ВеГ о с п л а н у  СССР, Г о с с т р о ю  
СССР, с т р о и т е л ь н ы м  м и 
н и с т е р с т в а м , С о в е та м  Ми
н и с т р о в  с о ю з н ы х  респуолИ 'К  
п о р у ч е н о  о с у щ е с т в и т ь  м е р о 
п р и я т и я  п о  у л у ч ш е н и ю  п л а 
н и р о в а н и я  и  о р га н и з а ц и и
жилищно-гражданского стро
ительства, обеспечить в бли
жайшее время повсеместно 
внедрение методов комплек
сного непрерывного плани
рования и поточного строи
тельства объектов, их рит
мичного ввода, широко ис
пользуя опыт строительных 
организаций г. Орла.

Г о с г р а ж д а н с т р о ю  и С о ю з у  
а р х и т е к т о р о в  СССР п р е д л о 
ж е н о  у л у ч ш и т ь  р у к о в о д с т в о  
т и п о в ы м  п р о е к т и р о в а н и е м  
ж и л ы х  д о м о в  и з д а н и й  к у л ь 
т у р н о -б ы т о в о г о  н а з н а ч е н и я , 
р а з р а б о т к о й  и  о с у щ е с т в л е 
н и е м  г е н е р а л ь н ы х  пл анов , и 
п р о е к т о в  к о м п л е к с н о й  з а с т 
р о й к и  н а с е л е н н ы х  jv ie cT  в 
с о о т в е т с т в и и  с т р е б о в а н и я м и  
с о ц и а л и с т и ч е с к о го  гр а д о 
с т р о и т е л ь с т в а  и  а р х и т е к т у 
р ы . Г о с г р а ж д а н с т р о ю . Г о с - 

с т р о я м  с о ю з н ы х  р е с п у л и к , 
о р га н а м  го с у д а р с т в е н н о го  
а р х и т е к т у р н о  -с т р о и т е л ь н о го  
к о н т р о л я  в п о л н о й  м ере  и с
п о л ь з о в а т ь  п р е д о с т а в л е н н ы е  
и м  з а к о н о д а т е л ь с т в о м  п р а в а  
в ц е л я х  п о в ы ш е н и я  ка ч е с тв а  
ж и л и щ н о  - г р а ж д а  н е к о г о  
с т р о и т е л ь с т в а , ш и р о к о  п р и 
в л е к а т ь  к  п р о в е д е н и ю  это й  
р а б о т ы  а р х и т е к т у р н о -с т р о и 
т е л ь н у ю  , о б щ е ств е н н о сть .

НАГРАДЫ ВЫСТАВКИ-  
ПЕРЕДОВИКАМ СЕЛА
„ s r a s ;
большую группу передовиков сельского хозяйства страны 
д Г л Х м и  почета и премиями - автомобилями «Морк-

ВИЧ>>' п о  ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ
РАДЮК Василий Миронович, скотник колхоза «Пер

вое мая» Первомайского района. (ТАСС)

От редакции: В а с и л и й
М и р о н о в и ч  Р а д к ж ,  . м а сте р  
ж и в о т н о в о д с т в а  п е р в о го
кл а с с а , п о -п р е ж н е м у  р а б о 
та е т  с к о т н и к о м . .Е го  о б я з а 
т е л ь с т в о  —  д о б и т ь с я  в за 
в е р ш а ю щ е м  го д у  п я т и л е т к и , 
к а к  и в п р о ш е д ш е м ,, с р е д 
н е с у т о ч н о го  п р и в е с а  к а ж д о 
го  з а к р е п л е н н о го  за  н и м  
ж и в о т н о го  не м енее  че м  по 
к и л о г р а м м у .

Р е д а к ц и я  « К р а с н о г о  з н а 
м е н и »  п о зд р а в л я е т  В а с и л и я  
М и р о н о в и ч а  с з а с л у ж е н н ы м  
Д и п л о м о м  п о ч е та  и ц е н н о й  
пр е м и е й .

З аскирд уем  500 тонн 
сена с в е р х  за д а н и я

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
НОВОКУСКОВСКОГО МЕХАНИЗИРОВАННОГО ЗВЕНА 
СОВХОЗА «КОМСОМОЛЕЦ» АСННОВСКОГО РАЙОНА

Со своим сезонным , заданием — застоговать 800 тонн 
сена—наше звено справилось 25 августа. В скирды уло
жено 900 тонн — на 100 тонн больше предусмотренного 
ранее количества. В звене—9 человек и необходимый на
бор техники. Закреплен транспорт, есть сварочный аппа
рат. ■ •

Справиться с заданием нам помогла четкая организа
ция труда, товарищеская взаимовыручка, твердая трудо
вая дисциплина. Действенным и боевым было социали
стическое соревнование, итоги которого подводились еже
дневно. Надлежащей была забота о полевом быте со сто
роны руководства совхоза.

Все члены* звена ознакомились с принятым недавно 
постановлением бюро обкома КПСС об усилении заготов
ки кормов для животноводства и с постановлением бюро 
Асиновского горкома КПСС по этому вопросу.

Мы отчетливо понимаем, что, несмотря на начавшиеся 
полевые работы, нельзя снижать темпы заготовки кор
мов. Обязуемся застоговать еще 400; тонн сена. Таким 
образом, в общей сложности . нами будет застоговано 
сверх задания 500 тонн.

Используем уже накопленный в работе опыт. Трудить
ся будем высокопроизводительно, не допустим потерь 
скошенной; травы: .

Пусть наш труд будет ответом на постановление  ̂ ЦК 
КПСС «О социалистическом соревновании за достойную 
встречу XXV. съезда. КПСС».

По поручению коллектива звена подписали:
Н ВОРОНИН, начальник мехзвена;

С. ДЭИКУН, стогоправ;
А. КОКОРИН, тракторист.

Встреча советской делегации 
с руководителями ДРВ

ХАНОЙ, 28 августа. 
(ТАСС). По приезде в Ханой 
советская партийно-прави
тельственная делегация 
встретилась с Первым секре
тарем ЦК Партии трудящих
ся Вьетнама Ле Зуаном, 
членом Политбюро ЦК ПТВ, 
Председателем Постоянного 
комитета Национального со
брания ДРВ Чыонг Тинем, 
Премьер-Министром прави
тельства ДРВ Фам Ван Дон
гом.

В ходе сердечной беседы 
глава советской делегации 
М. С. Соломенцев передал 
текст приветствия Централь
ному Комитету ПТВ, Посто
янному комитету Националь

ного собрания ДРВ-и прави
тельственному совету ДРВ 
от товарищей Л. И. Брежне
ва, Н. В. Подгорного и А. Н. 
Косыгина в связи с 30-й го
довщиной ДРВ.

Советская партийно-пра
вительственная делегация 
передала вьетнамским руко
водителям сердечное поздра
вление Политбюро ЦК 
КПСС и лично Л. И. Бреж
нева с замечательной побе
дой вьетнамского народа — 
полным освобождением ро
дины. Делегация передала 
вьетнамским коммунистам, 
всему вьетнамскому народу 
пожелания новых успехов в, 
восстановлении страны, в 
ее дальнейшем мирном раз

витии как форпоста социа
лизма в Юго-Восточной 
Азии. ■

В беседе приняли участие 
с советской стороны: канди
дат в члены Политбюро ПК 
КПСС, Председатель Совета 
Министров РСФСР М. С. 
Соломенцев, секретарь ЦК 
КПСС К. Ф. Катушев, заме
ститель Председателя Сове
та Министров СССР М. А. 
Лесечко, первый замести
тель председателя исполко
ма Моссовета В. П. Исаев, 
посол СССР в ДРВ Б. Н. 
Чаплин; с вьетнамской сто
роны — секретарь ЦК ПТВ 
Суан Тхюи. член ЦК ПТВ 
Нгуен Ван Кинь.

В

500 тонн витамин
ной травяной муки за 
сезон решил загото
вить коллектив агрега
та АВМ-0,4 совхоза 
«Молчановский». Воз
главляет коллектив 
опытный машинист 

И. Стратулат. 
Василий Иванович 

отлично знает маши
ну, все ее достоинства 
и капризы. Дело на 
агрегате поставлено 
так, что нет ни мину
ты простоя. Закон 
коллектива — еже
дневное перевыполне
ние норм выработки. 
На счету механизато
ров уже более 400 
тонн ценного витамин
ного корма.

НА СНИМКЕ: В. И. 
Стратулат.

Фото В. Алексеева.

ВСТРЕЧИ С Г. И. МИРК0ВЫМ
В нашей стране, за ру

бежом широко известно 
имя писателя Георгия 
Мокеевича Маркова — 
члена. ЦК КПСС, депута- . 
та Верховного Совета 
СССР, первого секрета
ря правления Союза пи
сателей СССР. Совсем 
недавно томичи—земля
ки видного деятеля 
советской литератуоы 
сердечно поздравили Ге
оргия Мокеевича с при
своением ему высокого 
звания Героя Социали
стического Труда.

В эти дни Г. М. Мар
ков побывал в родных 
местах. В Томске он по
знакомился с новострой
ками города, побывал на 
промышленных предпри
ятиях, комплексе под. 
земно-го водоснабжения, 
в академгородке, научно- 
исследовательском инсти
туте автоматики и элект
ромеханики, где интере
совался разработкой ав
томатизированной систе
мы управления народным 
хозяйством области.

Во время беседы, ко
торая состоялась в Асн. 
новском городском коми

тете партии, первый се
кретарь горкома КПСС 
А. Д. Колтыков, гене
ральный д и р е к т о р  
сельскохозяйст в е н н о й  
фирмы «Комсомольская» 
А. В. Филиппов расска
зали Георгию Мокеевичу 
о развитии экономики и 
культуры района в годы 
девятой пятилетки, о де
ятельности партийных, 
советских, хозяйственных 
органов по повышению 
эффективности сельско
хозяйственного производ
ства на основе его спе
циализации и концентра
ции.

Большой интерес вы
звало посещение Асинов- 
ско-го, лесопромышленно
го комбината, в частно
сти, цеха глубокой пере
работки древесины, выпу
скающего древесново
локнистые плиты. На
чальник объединения 
«Томлеопром», депутат 
Верховного Совета
РСФСР Л, С. Ильницкий 
рассказал о работе лесо
заготовительной и дере
вообрабатывающей про. 
мышленности области, ее

перспективах в предстоя
щей пятилетке.

Г. М. Марков посетил 
свое родное село Ново
кусково.

Вчера в Доме полити
ческого просвещения об
кома КПСС состоялась 
встреча Г. М. Маркова с 
партийным, советским, 
профсоюзным, комсо
мольским активом города 
и' области, писателями, 
журналистами, учеными, 
представителями художе
ственной интеллигенции. 
Георгий Мокеевич рас
сказал о путях развития 
советской литературы, 
ее роли в коммунистиче- 

! ском воспитании трудя
щихся.

Георгий Мокеевич 
Марков от всей души пе
редал трудящимся обла
сти пожелание новых ус
пехов в их созидатель
ном труде на благо Ро
дины, достойно встретить 
XXV съезд Коммунисти
ческой партии.

Вместе с Г. М. Марко
вым в нашей, области на
ходились также поэт 
В. М. Пухначев и проза
ик А. Я. Котенев.

Порывистый ветер гулял 
по выкошенному лугу, пы- ■ 
таясь разметать только что 
сложенное сено. Рокотали 
тракторы, пласт к пласту ло
жились навильники высох
шей травы, и у кромки луга 
возле тальников все выше и 
выше рос зарод сена.

— Шестнадцатый стог 
вершим, — удовлетворенно 
и вместе с тем устало ска
зал Геннадий Филиппович 
Мовкаленко, бригадир рабо
тающего здесь механизиро
ванного отряда совхоза «Ше- 
гарский». — Еше, пожалуй, 
столько же будет... Вымаха
ла трава.

В прошлом году здесь че 
косили и в позапрошлом то
же. Кромка протянувшегося 
вдоль Оби обширного п̂ой
менного луга — неудобица. 
Поросшая кочками заболо
ченная низина постепенно 
переходит в сплошное боло
то. Луг этот принадлежит 
колхозу имени XXIV съез
да КПСС. Хозяева выкосили 
траву на гриве, а по неудо- 
бице разрешили косить со
седям — совхозу «Шегар- 
ский».'

На суходольных лугах в 
«Шегарском» травостой пло
хой: сена и сенажа заготови
ли лишь две трети нужного 
количества. Поневоле при
шлось обращаться к сосе
дям...

По прямой до центральной 
усадьбы совхоза — Мона
стырки отсюда шестьдесят 
километров, далеко придет
ся зимою возить сено, но 
иного выхода нет. Седьмого 
августа сюда, на Тр.убачев- 
ский луг, пришли совхозные 
тракторы с косилками. Пер
вые прокосы сделал сам 
бригадир вместе с Иваном 
Прокопенко, тоже опытным 
механизатором. На первом 
кругу, врезавшись в кочку, 
«полетело» полотно у одной 
из косилок, на втором —- 
завяз в трясине трактор. Из
рядно помучившись, прино
ровились ездить только на 
седьмой' скорости — иначе 
не проскочишь' топкие ме
ста. Косилки установили на 
высокий срез, чтобы не за
девать кочки.

Грести высохшее сено не 
легче. Выручают седьмая

скорость и сноровка, а когда 
все же «колесники» увяза
ют, на помощь приходит де
журящий на этот случай гу
сеничный трактор. И заро
ды растут — высокие, боль
шие — по сто центнеров 
сена в каждом. Тысячу 
шестьсот центнеров сена 
сметали здесь на топком се
нокосе. И еще, по прикидке 
бригадира, застогуют столь
ко же.

Десятки людей работают 
на Трубачевском лугу. Что-

тать. Единственный выход — 
спешить, быстрее управить
ся с заготовкой кормов. И 
люди спешат, работают, само
отверженно.

Мы обратили внимание, 
что большинство механиза
торов — еще совсем моло
дые ребята. Зимой в совхозе 
позаботились о смене — 29 
человек, среди которых не
мало старшеклассников, ко
торые обучались на механи
заторских курсах.

С Трубачевского луга мы

к о т о р о го  з а с та л и  в к о н 
то р е , н а  в о п р о с  о м е 
х а н и з и р о в а н н о м  зве н е  о т в е 
т и л , ч то  т а к о в о го  н е т , п о 
с к о л ь к у  н и  се н о , н и  с е н а ж  
в к о л х о з е  у ж е  не з а г о т о в 
л я ю т . « Г е к т а р о в  т р и д ц а т ь  
з е л е н к и  ещ е уб е р е м  н а  с е 
н о  и все» , ;—  с к а з а л  о н .

— Нам больше и косить 
негде. — подтвердил за
шедший в контору заведую
щий животноводством С. В. 
Ризу, месяц назад работав
ший здесь управляющим.—

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

Кто ви лы в сено,
£ 1  К Т О  ■ ■ ■  В зем л ю
бы ускорить дело, в ход идут 
ручные грабли, вилы — 
каждый пласт сена пригодит
ся, зима все подберет. На 
помощь совхозу приезжают 
люди из райцентра. В тот 
день, когда мы были здесь, 
вместе с механизаторами 
совхоза трудились работни
ки маслозавода, районной 
больницы, райисполкома... 
Работали и томичи — своих 
людей на помощь совхозу 
прислал аэропорт. __

Нелегко хозяйству — 
враз навалилось много ра
бот: уборка кукурузы, жатва, 
зябь надо пахать. Всюду 
нужна техника, механизато
ры, а крупный механизиро
ванный отряд — 8 тракто
ров— приходится держать на 
сеноуборке. Да и на обслугу 
работающих здесь людей 
немало отвлекается сил и 
средств. Но все это сегодня 
необходимо. Директор сов
хоза В. И. Иванов, который 
находился здесь же на лу
гу, сказал нам. что пока не 
будет заготовлено по 5,5 
тонны сена и сенажа на ко
рову, механизированное зве
но будет продолжать рабо-

поехали в колхоз имени 
XXIV съезда КПСС посмот
реть, как идет заготовка 
кормов там. Судя по район
ной сводке, сена и сенажа 
на корову в этом колхозе за
готовлено по 5 тонн — боль
ше всех в районе. Кроме 
того, в сегодняшней район
ной газете была опубликова
на корреспонденция секре
таря парткома этого хо
зяйства В, П. Кудрявцева: 
«Рубеж — 6 тонн». Автор 
обстоятельно рассказывал о 
работающем ' на заготовке 
сенажа механизированном 
звене и о том, что здесь на
мерены заготовить на корову 
по 6 тонн сена и сенажа.

Наш «газик» изрядно по
колесил по лугам, но меха
низированного звена мы ни
где не встретили. Видели 
скирды сена, многие—сед
ловатые, кое-как сложен
ные. Их непременно промо
ют осенние дожди. В ше
стом часу вечера, так и не 
обнаружив колхозных меха
низаторов, приехади на 
центральную усадьбу в Тру- 
бачево. Управляющий отде
лением А. Н. Иванов,

Неудобицы мы соседям от
дали. Можно было себе еще 
тысячи полторы центнеров 
сена сметать, так не суме
ли вовремя, а теперь что об 
этом говорить — другие ра
боты подоспели. Кукурузу 
надо убирать, хлеб — тоже, 
озимые сеем... А кормов, 
конечно, 'мало. — Он по
молчал и сказал с недоуме
нием: — Я вот в районной 
газете читаю: наш колхоз 
больше всех других хо
зяйств в районе заготовил 
сена и сенажа на корову. 
Если только коров считать, 
может, оно и так, только у 
нас ведь еще 2.200 овец. 
Им ведь тоже сено требует
ся. Или опять, как в прош
лом году, овцы погибать бу
дут? За зиму больше двух
сот овец сгинуло. Так вот я 
прикидываю, сколько овцам 
сена надо, — мало коровам 
остается. Если коровам 
прибавить, овцы голодные...

Мы тоже прикинули, и 
получилось, что, если ис
ключить из заготовленного 
корма сено, необходимое 
для овец, сена и сенажа на 
k’onrvRv п г т я р т г я  менр.б чбты-

рех тонн. Много еще надо 
заготовить этих кормов 
колхозу. И зернового фура
жа, по-видимому, будет за
сыпано раза в два меньше... 
На что же рассчитывают в 
хозяйстве, прекратив заго
товку грубых кормов?

Будучи в колхозе, мы не 
смогли встретиться ни с, 
председателем колхоза Д. А. 
Сеченовым, ни с секретарем 
парткома В. П. Кудрявце
вым. Пришлось уже из Том
ска позвонить в Трубачево, 
чтобы получить ответ на 
интересовавшие нас вопро
сы. По телефону ответил 
председатель колхоза Д. А. 
Сеченов.

— Вы напрасно искали 
на лугах механизированное 
звено, — сказал он. — Ни 
сено, ни сенаж мы не заго
товляем. Люди на других 
работах — кукурузу убира
ют и прочее. Вот кончим 
кукурузу, возьмемся за се
наж.

— Управляющий сказал, 
что травы нет.

— Траву можно найти... 
Правда, места топкие. Жда
ли мелиораторов, что они 
нам осушение произведут, 
да так ничего они не сдела
ли. Будем солому на сенаж 
закладывать. Думаю, на 6 
тонн выйдем...

— Вы рассчитываете кор
ма на корову, но ведь у вас 
еще 2,2 тысячи овец. Если 
распределить сено и на них, 
то обеспеченность поголовья 
будет совсем иной, — ска
зали мы.

— Не знаю, -— сказал 
председатель.

Разителен контраст в со
седних хозяйствах. Вопре
ки трудностям, в «Шегар
ском» делают все возмож
ное, чтобы создать сытую 
зимовку скоту и тем самым 
обеспечить выполнение пла
на производства и продажи 
государству молока, мяса. 
В колхозе же имени XXIV 
съезда КПСС, не создав 
запаса кормов обществен
ному поголовью скота, уже 
воткнули вилы в землю.

П. НОВИКОВА,
корреспондент област

ного радио;
В. МАКШЕЕВ,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ" :30 августа 1975 года

1 ЖИЗНЬ
ЗАБОТЫ СЕЛЬСКИХ КОММУНИСТОВ

ДИСЦИПЛИНЕ
Сейчас в деревне такое время, когда 

работы ведутся не чередой, а фронтом: 
заготовка кормов, уборка зерновых, 
подготовка ферм к зиме. Успех осенне
го комплекса зависит от усилий каждо
го труженика, от умения организовать 
людей в ударные коллективы.

В основе этой работы — воспитание 
дисциплины, умножение сил через дис
циплину, ибо подтянутость и активность 
окрыляют человека, открывают в нем 
новые возможности для самоотвержен  ̂
ного труда. Такова мысль публикуемой 
сегодня подборки писем из сельских 
партийных организаций.

ФЕРМУ НЕ УЗН А ТЬ ..
До недавнего времени о 

нашей ферме говорили 
нелестно. И вполне обосно
ванно. Хромала дисциплина, 
были случаи пьянства, отче
го группы коров оставались 
недоенными.

С коллективом пришлось 
много поработать и  ̂совету 
отделения, и цеховой парт
организации. К нам приезжа
ли даже ломовицкие дояр
ки, беседовали с наруши
телями трудовой дисципли
ны. И вот за все лето не бы
ло ни одного срыва распо
рядка дня. А те доярки,  ̂ко
торые на собраниях обыч
но сидели молча в уголке, 
теперь смело выступают, го
ворят о недостатках, выска
зывают добрые предложе
ния.

О тех, кто раньше не счи
тался с дисциплиной, сей
час ничего плохого не ска
жешь. От этого выиграло^об- 
щее дело, и они сами дооро- 
совестным отношением к 
труду завоевывают уважение 
коллектива..

Вот и получается, что, бо
рясь с нарушениями тру
довой дисциплины, мы тем 
самым отстаиваем человека, 
помогаем ему восстановить 
доброе имя, почувствовать 
себя равноправным членом 
коллектива. И это очень 
важно.

Надо бороться за каждого 
человека, вольно или не
вольно преступившего нор
мы нашей морали.

Приведу пример. Не буду

называть фамилию одного 
коммуниста, потому что тя
жело он перенес эту исто
рию, многое передумал, мно
гое понял после того, как 
товарищи его поправили, ь 
общем-то добросовестный 
труженик, активный оощест- 

венник. Но однажды выпищ 
учинил дебош в семье. л 
часто думаю: а если бы ком
мунисты сразу не одернули 
его, что было бы в дальней
шем? Вероятнее всего — за 
первым случаем последовал 
бы второй, третий... Но мы 
не пожалели его той вредной 
жалостью, которая приуча
ет человека к мысли, что 
все сойдет. Спросили стро
го, принципиально. И это, 
я уверен,. ему будет уроком 
на всю жизнь.

А вот другой пример, про
тивоположный. А. И. Поне- 
венко имеет нужную, ува
жаемую на селе профессию 
механизатора, а работает 
разнорабочим. Причина в 
том, что пьет. Значит, ком
мунисты сразу не поставили 
ему жестких условий, не 
приняли всех мер, чтобы^ос
тановить. А сейчас на соора- 
ниях обсуждаем, индивиду
ально беседуем, наказываем. 
Он уверяет, что исправится, 
а сам катится вниз по на
клонной. Осознает свое па
дение лишь до первой рюм
ки. На ближайшем собрании 
придется ставить вопрос о 
его пребывании в партии. 
Больно сознавать, что не су
мели воспитать в нем

чувства ответственности, вы
сокого долга. Это урок и для 
нас. Равнодушие и жалость 
оборачиваются в конце кон
цов большим злом.

У нас есть, на чьем при
мере воспитывать требова
тельность к себе. Образцом 
для других служит механи
затор коммунист Павел Кон
стантинович Макаров. Не
смотря на то, что он инвалид 
Великой Отечественной вой
ны, уехал .на отдаленные 
луга на заготовку кормов. 
Считает своим долгом быть 
на самом ответственном 
участке производства. За
служили большое уважение 
коммунисты супруги Ни
колай Матвеевич и Екатери
на Михайловна Зверюга, 
Василий Тарасович Мельни
ков, Константин Григорье
вич Симолин, Федор Назаро
вич Кондратюк и другие.

Партийная организация 
нашего отделения пополняет
ся молодежью. Недавно при
няли кандидатами в члены 
КПСС молодых — И. Кон
дратюк, Г. Цареву, готовятся 
в кандидаты два механиза
тора.

Многие коммунисты у нас 
заочно учатся. Из них трое 
нынче закончили: сельскохо
зяйственный техникум.

Так что партийная органи
зация боеспособна, ее влия
ние на коллектив, на реше
ние производственных задач 
будет возрастать.

В. СИМОЛИН, 
секретарь Крутоложен- 
ской цеховой партийной 
организации колхоза 
«Первое мая» Перво

майского района.

ВЕРНЫЙ СТИИУЛ
Партийная организация 

гшего совхоза использует 
1зличные формы и методы 
гботы по воспитанию трудя- 
;ихся. Чтобы получить по- 
эжительный эффект, учи- 
явается обстановка. Но 
;ть направление, которое 
олжно «работать» повсе- 
невно. Я имею в виду со- 
иалистическое соревнова-. 
не. руководство им.

Исходя из ленинских 
ринципов организации со- 
иалистического соревнова- 
ня _  -гласности, сравни- 
ости, возможности практи- 
еского повторения опыта, 
артийное бюро строит ^мас- 
ово-политическую работу. 
Мероприятия составляются 
учетом сезонности сельско- 

:озяйственных кампаний. 
Гланируем комплекс мер, но 
расной нитью проходит си- 
тема подведения итогов со- 
>евноваиия и доведения их 
;о сознания членов трудо- 
;ых коллективов. Важна си
стема, поскольку работа 
;аждого имеет обществен- 
шй смысл. Забвение этого 
гребования расхолаживает

Партбюро работает в тес
ном контакте с профсоюз
ным, комсомольским комите
тами и дирекцией. Коллек
тивные- обсуждения при 
оценке, скажем, работы фер
мы, отдельных животново
дов очень полезны. Повы
шается авторитет обществен
ных организаций, у рабочих 
складывается убеждение в 
том, что их труд получит 
объективную оценку и, если 
заслуживает, будет поощ
рен,

Меры поощрения ни в 
коем случае не должны 
быть «добавкой» к зарпла
те, иначе их стимулирующее 
воздействие быстро утратит 
силу. Критерием здесь яв
ляются условия соревнова
ния — количественные и ка
чественные показатели, а 
также состояние трудовой 
дисциплины.

Последний момент имеет 
большое значение. На еже
месячных совещаниях жи
вотноводов у нас стало пра
вилом при анализе произ
водственной деятельности го
ворить и о трудовой дис
циплине. Бывает, что дояр
ка, получившая неплохие

результаты, лишается возна
граждения полностью или 
частично из-за личной недис
циплинированности. Подоб
ная система поощрения при
меняется и при подведении 
итогов соревнования,, среди 
механизаторов.

Хочу сказать о красных 
флажках. Кажется, ничего 
особенного, да и привыкли 
к ним настолько, что кое-где 
забывают вручать победите
лю. Мы стараемся не допу
скать такой ошибки. Это же 
традиция. И хорошая тради
ция! А как приятно механи
заторам сознавать, что их 
работа замечена, она в поле 
зрения руководителей.

На поля пришла убороч
ная страда. У нас создан 
штаб по соревнованию, кото
рый регулярно подводит ито
ги. Развернулась и массово- 
политическая работа.

Труженики района взяли 
напряженные обязательства 
по завершению комплекса 
осенних полевых работ. Кол
лектив понимает, что в ка
нун XXV съезда КПСС важ
но с честью сдержать слово, 
добиться поставленных це
лей.

н. голояд,
секретарь партбюро сов
хоза «Советский» Ше- 

гарского района.

АЧАЛО эксперимен
та было явно удач
ным. Заместитель

начальника производствен
но-научного объединения 
«Союзтомскмелио р а д и  я»
В. И. Катков охотно согла- 
с идея стать моим помощни
ком в проведении необыч- 
ной для меня операции. По 
заданию редакции я должен 
купить мебель для общежи
тия. Впрочем, В. И. Катков 
не менее меня был заинте
ресован в ‘помощнике: снаб
жение мебелью — его пря
мая обязанность. Но преж
де чем ему звонить и про
сить согласия участвовать 
в эксперименте, я побывал 
в общежитии передвижной 
механизированной колонны 
№ 5 Шегарского района, 
которая входит в систему 
объединения.

В этот день по комсо
мольским путевкам из раз
ных городов страны приез
жали юноши и девушки на 
всесоюзную ударную строй
ку — освоение земель том
ского Приобья. В конторе 
ПМК им сразу вручали клю
чи от комнат общежития. 
Конечно, радости было не
мало. Но едва новоселы за
ходили в предназначенные 
для них комнаты, как ли
ца их мгновенно мрачнели.
В комнате не было... Впро
чем, легче сказать, что бы
ло: три металлических кро
вати. Старожилы общежи
тия любезно делились на
копленным опытом: подо
конник использовать в каче
стве кухонного стола, кро
вать — в качестве скамей
ки и шкафа для хранения 
чистой одежды. Сапоги и 
спецодежда экстравагантной 
горкой красовались в левом 
или правом углу комнат. 
Что и говорить, ключи от 
такого «рая» мало радова
ли. Начальник штаба всесо
юзной ударной комсомоль
ской стройки Василий Оре
хов успокаивал ребят: явле
ние временное, потерпите...

Я, поверив его словам, 
приехал через три месяца и 
увидел ту же самую карти
ну. Только в этот раз не 
досчитался многих бывших 
новоселов. Временное явле
ние явно затянулось и гро
зило перерасти в постоян
ное. Лишь после этого по
звонил В. И. Каткову и по
просил участвовать в экс
перименте: со вм ес тн ым и
усилиями купить мебель 
для общежития. Договори
лись так. Я веду перегово
ры с директорами мебель
ных фабрик и магазинов, а 
Василий Иванович в нуж
ный момент выкладывает 
деньги «на бочку». Однако в 
назначенный день свидание/ 
не состоялось. Катков был; 
очень занят. Я позвонил че
рез несколько дней. То, что* 
я услышал на другом коя-

-

це провода, поразило меня 
до крайности: «С мебелью 
в объединении полный по
рядок, и нам грех на кого 
жаловаться...».

—- Но ведь кровати—вме
сто стульев, вместо стола 
—- подоконники, — пытал
ся я разубедить заместите
ля управляющего.

— Приезжайте, — ска
зал Василий Иванович, — 
я вам покажу документ, го
ворящий о том, что с ме
белью полный ажур.

ной колонны jNs 821. В 
комнате № ,1 застал стар
шего инженера треста В. С. 
Несмелова, который нахо
дился здесь в длительной 
командировке.

— Живу, — признался 
Виктор Сергеевич, — как на 
необитаемом острове: радио 
нет, мебели нет...

Виктор Сергеевич был 
неправ — мебель имелась. 
Перечислю ассортимент, ко
торый наличествовал в пер
вой комнате. Самодельный

РАБОЧЕЕ ОБЩ ЕЖ ИТИЕ

ЕБЕЛЬ...
ИЗ-ПОД ТОПОРА

Документ я не поехал 
смотреть. Отправился в по
селок Гусево, где располо
жено общежитие. Когда от
крыл дверь знакомой ком
наты, то не поверил соб
ственным глазам: будто
оказался в павильоне, где 
демонстрировалась совре
менная мебель — отливаю
щие полировкой шкафы, 
ладно сделанные стулья, ку
хонный стол. Пошел в дру
гую комнату — та же кар
тина. Целый час ходил из 
комнаты в комнату, не пе
реставая удивляться мета
морфозе.

С двойным чувством воз
вращался назад. С одной 
стороны, конечно, приятно, 
что я поторопил Василия 
Ивановича побыстрее вы
полнить свои служебные 
обязанности, а с другой — 
задание редакции оказа
лось невыполненным: прак
тической помощи В. И. Кат
кову не оказал.

■—  Мне удалось выбить 
наряд в «Главтехснабмин- 
водхозе» СССР на 38 ты
сяч рублей, — поделился 
позже снабженческой хит
ростью В. И. Катков. — За 
семь месяцев этого года 
объединение купило мебе
ли на 9 тысяч рублей. В 
резерве еще порядочная 
сумма.

Второй человек, который 
не менее охотно согласился 
участвовать в эксперимен
те, был управляющий тре
стом «Томске ельстрой» 
Ю. Н. Пониждов. Я решил 
действовать по старой схе
ме: прежде чем звонить уп
равляющему, узнать, нуж
дается ли трест в мебели^

В Кожевниковском райо
не есть общежитие пере
движной механизярован-

— из необструганных досок
— стол, две тумбочки точ
но такой отделки, одна та
буретка на троих жильцов. 
В остальных комнатах поч
ти то же самое. «Почти» 
говорю потому, что в неко
торых отсутствовал стол.

Рабочие жаловались в 
один голос. Высказать жа
лобы рабочих я решил 
главному инженеру мехко- 
лонны А. Я. Бондарю. За
шел к нему в кабинет. Но 
жаловаться не стал. В ка
бинете Бондаря имелось 
всего два ветхих стула. Они 
вращались в разные сторо
ны, будто предназначались 
для игры на пианино. Кроме 
стульев, в интерьер кабине
та вписывались четыре 
ящичка от почтовых посы
лок. На «почтовых» воссе
дают мастера и прорабы, 
когда главный созывает про
изводственное совещание.

Поехал в Молчановский 
район. Комендант общежи
тия ПМК № 938 П. Т. Го
ловенко даже удивилась, 
когда услышала вопрос: 
«Есть ли шкафы для одеж
ды?». Обязательная досто
примечательность всех ком
нат — макси или мини-гор
ки спецодежды в каком-ли
бо углу. После экскурсий 
по двум общежитиям я и 
позвонил управляющему 
трестом.

•— Нелегко нам помочь,
— сказал Юрий Николае
вич. — К кому я только не 
обращался! Мебельно-зер
кальная фабрика отказы
вается выполнять наши за
казы.

Я отправился на фабрику. 
Заранее был уверен в успе
хе. Шкафов, стульев и 
столов ,, нужно было все
го ничего: на тридцать ты
сяч рублей. Юрий Николае

вич заверил, что за деньга
ми дело не станет: через
час после того, как мне 

• удастся заключить сделку, 
нужная сумма появится на 
столе.

Директор фабрики Б. М. 
Степанов остудил мой снаб
женческий пыл: «Рад по
мочь, но не могу, ■— этим 
традиционно-вежливым от
казом он обрубил под ко
рень мою вторую попытку 
выполнить задание редак
ции. — У нас плановых за
казов хватает, дай - бог с 
ними справиться, не то что
бы дополнительные брать».

Юрий Николаевич По
ниждов, усмехнувшись, 
стал знакомить меня с тех
нологией комплектации об
щежитий мебелью. Она 
оказалась такой сложной, 
что постичь ее мудрость 
без специальной подготовки 
почти невозможно. Новоси
бирский «Главзатсибс ель
строй» ежегодно отпускает 
тресту по пятнадцать тысяч 
рублей. Однако Ю. Н. По
ниждов не сумел купить на 
эти деньги даже табуретку: 
магазин по безналичному 
расчету не продаст ничего, 
пусть хоть склад ломится 
от мебели. Можно бы зака
зать мебель на фабрике. Но 
главк не подкрепляет от
пускаемые пятнадцать ты
сяч рублей нарядами на из
готовление этих самых шка
фов, стульев и столов. Вот 
и получается: деньги есть, 
а мебели нет. Столы и табу
ретки поручено изготов
лять... пенсионеру дяде Ва
не. Причем заказов у него 
так много, что некогда ему 
гладко обстругивать доски 
и рейки — успеть бы сколо
тить гвоздями. Поэтому ме
бель в общежитиях треста 
неизменного фасона: поверх 
четырех чурочек прибита 
шершавая доска-табуретка, 
чурочки подлиннее, крест- 
накрест и сверху крепящие
ся тремя досками — пись
менный и кухонный стол, 
который ждет, что жильцы 
локтями его отполируют.

А 15 тысяч рублей так и 
«кочуют» из года в год поч
ти нерастраченными.

Так провалилась моя по
пытка помочь тресту ку
пить мебель. Рабочие по- 
прежнему сваливают спец
одежду в угол и обедают на 
необстругаетных столах. 
Единственное, что я могу 
еще сделать, чтобы не загу
бить окончательно экспери
мент, обратиться через га
зету. в главк и министерст
во: помогите тресту изба
виться от ассортимента ме
бели дяди Ваниного произ
водства, ибо не к лицу со
временному рабочему об
щежитию хранить подоб
ный хлам.

А. ГАНЬКИН.

Отлично трудятся на сво
ем нелегком посту работни
ки авиатехнической базы 
Александровского авиапред
приятия. Они делают все, 
чтобы обеспечить безопас
ность и регулярность поле
тов крылатых и винтокры
лых машин.

НА СНИМКЕ (слева на
право): авиатехник-брига
дир Владимир Иванов, 
авиатехник Владимир Федо- 
сенко, авиатехник-брига
дир Владимир Гвардейцев, 
авиатехник Юрий Хоромо- 
нанский, техник-бригадир 
Василий Непомнящих.

Фото Ю. Колесникова.

ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЕ
МИЛЛИАРДЫ
БРАТСКА

БРАТСК (И р кутска я  область), 
28 августа. (К о р р . ТАС С  М . С о- 
венко ). В ы раб отку  третьего  с 
начала лят-илетки м иллиарда 
киловатт-часов эл е ктр о эн е р 
гии д ополнител ьно  к  плану 
заверш ила сегод ня  Братская 
ГЭС им ени  50-летия В еликого  
О ктя б р я . Коллектив  станции 
д о ср о ч н о  вы полнил задания 
пятилетки и социалистические 
обязательства по  вы ра бо тке  
эл е ктро эн ерги и  и росту п р о - 
и згод и те льн ости  тру>да. С 
этой труд овой  победой  ра б о 
чих, и нж е не р н о -те хн и че ски х  
ра ботн иков  и служ ащ и х Брат
ской  ГЭС горя чо  поздравил  
Генеральны й секре та рь  Ц К 
КПСС товарищ  Л. И. Б режнев.

С начала пятилетки  станция 
на А н га р е  вы работала 112 
м иллиард ов киловатт-часов
эле ктро эн ерги и .

Д еш евая эл е ктро эн ерги я  
А нгары  содействует б ур н о м у  
развитию  Б ра тско -У сть-И лим - 
с ко го  те р р и то р и а л ьн о -п р о и з - 
вод ственно го  ко м пл е кса , пла
вит металл в цехах Б ратского  
ал ю м и ни ево го  завода, посту
пает на пред приятия  Б ратско
го л е со пр о м ы ш л е н н о го  к о м п 
лекса.

В эти дни  эн ер ге ти ки  успеш 
но несут уд а р н ую  тр уд о в ую  
вахту в честь X XV съезда 
КПСС. Д о  кон ца  года ги д р о 
станция вы работает ещ е не 
м енее сем и м ил лиард ов кил о 
ватт-часов эле ктро эн ерги и .

П О Д Р О С Т О К  В С Т У Д Е Н Ч Е С К О М  О Т Р Я Д Е
Передо мной три листа с много

кратно повторяющимся словом 
«здоров» и подписями врачей. Их 
принесли каргасокские старше
классники, которых рекомендова
ли нам взять в отряд как «трудно
воспитуемых». Впрочем, правиль
нее было бы сказать, что мы вы
просили их у детской комнаты^ми- 
лиции. В начале августа ребята 
смогли выехать в поселок «Моло
дежный», где работали вместе с 
отрядом физико-технического фа
культета Томского университета 
до конца третьего семестра. Под
ростки три недели провели в друж
ном трудовом коллективе.

Одна из замечательных тради
ций студенческих отрядов — брать 
с собой «трудных» ребят. Вырабо
тан определенный порядок зна
комства с подростками, приобще
ния их к отрядной жизни. Еще 
весной комиссар линейного отряда 
вместе со студентом, ответствен
ным за «трудного», знакомятся с 
его семьей, условиями жизни, бе
седуют с учителями, чтобы иметь 
более полное представление о 
парне и его окружении.

В отряде «Универсал» 420 бой- 
цов-студентов и 42 подростка. 
Списки тех, кто нуждается в та
кси «лечении», были переданы 
нам весной из Томского городско
го комитета комсомола. Но ока
залось, что из семидесяти человек, 
названных в списках, могут и хо
тят поехать менее двадцати. При
шлось обратиться в детские ком
наты милиции. Здесь нам также 
назвали массу фамилий, но при

ближайшем рассмотрении оказа
лось: одни уезжают на лето из го
рода к родственникам, другие 
после восьмилетки поступают 
работать и так далее. Короче, 
столкнулись мы с тем, что органи
зации, призванные следить за ма
лолетними правонарушителями, 
не имеют четкого представления 
о том, чем собираются занимать
ся летом их подопечные.

Из-за этих осложнений подгото
вительный этап прошел неоргани
зованно. Только часть подростков 
побывала на отрядных собраниях, 
прошла инструктаж по технике 
безопасности. Студенты помогли 
некоторым из них успешно закон
чить учебный год. Но вот, к при
меру, пятерых ребят, стоящих на 
учете в детской комнате милиции 
■микрорайона психиатрической 
•больницы, привезли уже “прямо на 
пристань, и к работе морально 
они не были подготовлены. То же 
произошло и с каргасокскими 
старшеклассниками. Они в отряд 
не собирались, и мы про них ниче
го узнать не успели. Справки вра
чей говорят о том, что они физи
чески здоровы. А каков диагноз 
социальной болезни? Почему эти 
парни, внешне ничем не отлича
ющиеся от своих одноклассников, 
совершили те или иные хулиган
ские поступки? Трудно в этой си
туации вести эффективную воспи
тательную работу.

Почти все ребята, попавшие в 
студенческие отряды, хорошо тру
дятся. За пять лет моей работы в 
ССО помню только один случай,

когда отряд не оправился с двумя 
■парнишками, которые, несмотря 
ни на что, продолжали бездельни
чать.

Вот и сейчас о подростках в от
рядах сложилось самое благопри
ятное мнение. Нередко студенты 
даже удивляются: такой хороший, 
добрый, работящий паренек — по
чему он оказался на учете в ми
лиции? Дело, видимо, в том, что 
характеры ребят еще не сложи
лись. Неблагоприятная обстановка 
дома, компания друзей толкают 
их на путь правонарушений. 
А трудовая атмосфера отряда 
создает предпосылки только 
для хороших поступков. Попробуй
те отправить подростка с объекта 
(он ведь должен работать меньше 
взрослых) — яростное сопротив
ление. В одном отряде студенты 
пытались не будить своего подо
печного по утрам. Только придут 
на объект, а он уже тут. Обижен
ный, расстроенный. Правда, рабо
ту уж подбирают им бригадиры по 
силам.

Самое активное участие прини
мают «трудновоспитуемые» и в 
общественной жизни. Так, в двух 
отрядах, дислоцирующихся в Но- 
во-Югине, механико-математиче
ского и радиофизического факуль
тетов подростки оказались способ
ными артистами: и на гитарах иг
рают, и танцуют. В «Ветеране? 
физического факультета один па
рень хорошо рисует — оформил 
несколько стендов в красном угол 
ке. В спортивных состязаниях 
участие принимают все без исклю

чения. Когда заканчивается тру
довой семестр, многие комиссары 
к характеристикам присовокупля
ют просьбу отряда снять подрост
ка с учета в детской комнате ми
лиции.

Мне хотелось бы чуть подробнее 
остановиться на работе с детьми и 
подростками в двух отрядах фа
культета прикладной математики, 
работающих в Среднем Васюгане. 
Кроме того, что студенты привез
ли подростков с собой из Томска, 
они сразу же наладили контакты 
с местным детским домом. Органи
зовали здесь разновозрастной от
ряд, которому дали задание: выяс
нить, кто из семей ветеранов вой
ны нуждается в помощи, нарисо
вать на этих домах звездочки. По
том бойцы отряда ремонтировали 
квартиры, кололи дрова, дети по
лоли огороды, наводили порядок 
во дво.рах. Отряд ребят постарше 
ревностно выполняет небольшие 
поручения на объектах и горячо 
участвует во всех культурно-мас
совых мероприятиях. Казалось бы, 
чего еще желать?

Но я глубоко убежден, что ди
ректора школ, педагогические 
■коллективы, комитеты комсомола 
хозяйств и предприятий не исполь
зуют студенческие отряды так, как 
это -можно. В подготовительный 
период мы тратим массу времени 
на поиски «трудных», хотя, каза
лось бы, в комитеты комсомола 
вузов должны безостановочно по
ступать предложения: «В нашей
школе есть два ученика... вот их 
характеристики, возьмите их с со

бой», «Детская комната милиции 
направляет вам группу ребят, ко

торым полезно летом побыть в от
ряде...». В селах, куда приезжают 
отряды, тоже должны быть подго
товлены старшеклассники, кото
рым стоит поработать со студен
тами. -

У нас есть комиссары без 
большого опыта общественной ра
боты и умения организовать 
взаимоотношения с местными ру
ководителями. Они обычно ограни
чиваются общепринятыми форма
ми: концерты, лекции, спортивные 
соревнования. Но ни один из них 
не откажет в помощи педагогам, 
представителям общественных ор
ганизаций, если те придут в от
ряд с конкретными предложения
ми: создать разновозрастной от
ряд, организовать .кружки, сек
ции для местной детворы, а кого- 
то из ребят постарше взять в 
свой коллектив. Пока что таких 
предложений нам не поступало. А 
жаль, потому что возможности 
студенческих отрядов велики, и 
надо их энергичнее использовать. 
Не только мы должны приезжать 
в село со своими планами и пред
ложениями, но и сельские жители 
должны требовать от нас тех форм 
работы, которые здесь более всего 
нужны. Прежде всего это относит
ся к работе с детьми и подростка
ми.

Н. КОСТЕША, 
комиссар районного студенче
ского строительного отряда 

ТГУ, -«Универсал».

В ПОСТОЯННЫХ 
КОМИССИЯХ ПАЛАТ 

ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
СССР

ОХРАНА ЗДОРОВЬЯ 
ЖЕНЩ ИН -  ЗАДАЧА 
БОЛЬШОЙ ВАЖНОСТИ

28 августа в Кремле 
состоялось совместное за
седание Комиссий по 
здравоохранению и соци
альному обеспечению Со
вета Союза и Совета На
циональностей Верховно
го Совета СССР.

Рассмотрен вопрос об 
охране здоровья женщин.
С докладами выступили 
председатель совместной 
депутатской комиссии, 
заместитель председате
ля Комиссии по здраво
охранению и социально
му обеспечению Совета 
Национальностей Л. П. 
Лыкова и заместитель 
министра здравоохране
ния СССР Е. Ч. Новико
ва.

Вопросы охраны здо
ровья и труда женщин, 
здоровья детей, подчер
кивалось на засёдании, 
закреплены в принятых в 
последние годы Основах 
законодательства Союза 
ССР и союзных респуб
лик о здравоохранении, о 
труде, о браке и семье, в 
законах о здравоохране
нии и кодексах о труде 
союзных республик.

В соответствии с реше
ниями XXIV съезда 
КПСС в этой пятилетке 
проведены крупные соци
ально-экономические ме
роприятия по дальнейше
му улучшению жизни со
ветских людей, повыше
нию благосостояния и со
хранению их здоровья. 
Особое место в этих ме
роприятиях занимает ох
рана здоровья женщин- 
работниц, женщин-мате- 
рей.

Расходы государства 
на здравоохранение и фи
зическую культуру за го
ды девятой пятилетки со. 
ставляют более 55 мил
лиардов рублей. На вы
плату различных пособий 
матерям, обучение и об
служивание детей будет 
израсходовано более 70 
миллиардов рублей. Так, 
по беременности и родам 
женщинам выплачивают
ся пособия в размере 
полного заработка, неза
висимо от стажа работы, 
что ежегодно составляет 
около 1,3 миллиарда 
рублей, выплаты на 
пособия матерям "по 
уходу за больным ре
бенком — более 400’ 
миллионов рублей, по
собия на детей мало
обеспеченным семьям 
превышают 1,8 миллиар
да рублей в год.

В принятом комиссия
ми палат постановлении 
министерствам и ведом
ствам СССР, Советам 
Министров союзных рес
публик, местным Сове 
там предлагается усилить 
контроль за соблюдени
ем требований Основ за
конодательства Союза 
ССР и союзных респуб
лик о здравоохранении, 
Основ законодательства о 
труде, законов о здраво
охранении и кодексов за
конов о труде союзных 
республик в части охра
ны труда и здоровья жен 
щия.

Министерствам и ве
домствам СССР рекомен
довано обязать руководи
телей производственных 
объединений, предприя
тий, организаций, колхо
зов и совхозов уделять 
особое внимание вопро
сам оздоровления труда и 
улучшению медицинского 
обслуживания женщин.

В заседании приняли 
участие заместитель 
Председателя Президиу
ма Верховного Совета 
СССР М. Холов, Пред
седатель Совета Союза 
Верховного Совета СССР 
А. П. Шитиков, секре
тарь Президиума Верхов
ного Совета СССР М. П. 
Георгадзе, руководители 
ряда министерств и ве
домств СССР, министры 
здравоохранения союз
ных республик.

ЖЕНЩИНЫ  
В С С С Р

Издательство «Стати, 
стика» выпустило в свет 
подготовленный ЦСУ 
СССР статистический 
сбо;рник «Женщины в 
СССР».

Сборник посвящен 
Международному году 
женщины, широко отме
чаемому в Советском 
Союзе.

Материалы сборника 
характеризуют огромную 
роль советских женщин в 
политической, хозяйст
венной и общественной 
жизни страны.

В сборнике приведены 
данные о занятости жен
щин в отраслях народно
го хозяйства, в частности, 
в промышленности, строи
тельстве, сельском хозяй
стве, науке,. культуре, 
здравоохранении и в уп
равлении государством.

(ТАСС).
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Августовские учительские
Августовские районные учительские 

совещания завершили свою работу. Ис
ходя из задач, поставленных перед 
школой Коммунистической партией и 
Советским правительством, учителя 
проанализировали итоги минувшего 
учебного года и наметили практические 
меры по совершенствованию дела обу
чения и воспитания школьников в году 
предстоящем.

Десятая пятилетка — пятилетка каче
ства, повышения эффективности всех 
отраслей народного хозяйства, культуры 
и образования. Не случайно поэтому на 
всех августовских совещаниях среди 
самых первых, самых главных задач 
школы были названы вопросы совер
шенствования идейно-нравственного вос
питания школьников, повышения каче
ства знаний, улучшения трудового обу
чения и воспитания, профессиональной 
ориентации учащихся.

Завершить переход к среднему все
обучу — значит не только добиться за
числения всех учеников восьмых клас

сов в средние учебные заведения и 
даже не только обеспечить их своевре
менный выпуск. Осуществить всеобщее 
среднее образование —- это значит пре
жде всего дать каждому молодому че
ловеку основательные знания, воору
жить марксистско-ленинским мировоз
зрением, воспитать в духе коммунисти
ческой морали, подготовить к труду.

На августовских совещаниях было 
подчеркнуто, что всеобщее обучение — 
проблема прежде всего педагогиче
ская. Успех дела решает совершенство
вание педагогического процесса. Необхо
димо создать в каждой школе обстанов
ку творческого совершенствования, 
постоянного внимания к самообразова
нию, добиться систематической работы 
каждого учителя над собой. Это одна 
из важных предпосылок успешного вы
полнения ответственных задач нового 
учебного года, достойной встречи шко
лой XXV съезда Коммунистической
партии.

КАЖДОМУ 
ШКОЛЬНИКУ- 
ГЛУБОКИЕ 
И ПРОЧНЫЕ 
ЗНАНИЯ

Под этим девизом про
шел минувший учебный год 
в Асиновском районе. На ав
густовском совещании учи
телей заведующая гороно 
В. А. Рязанцева подвела 
итоги, напомнив для срав
нения результаты 1970 года. 
Отсев учащихся по неуважи
тельным причинам тогда со
ставил 91 человек, в нынеш
нем — 51. Второгодников
тогда было 418, нынче — 
86. Качество знаний с 14,7 
процента поднялось до 35. 
Пять лет назад лишь 80 
процентов восьмиклассни
ков продолжали учебу в 
средних учебных заведени
ях, в этом году — 95. 19
школ района, 261 учитель 
закончили год без второгод
ников. Полностью сохранен 
контингент в ШРМ и ОЗО.

Этот рост явился резуль
татом повышения эффектив
ности труда учителя, шко
лы, всей системы народного 
образования.

Особенно хорошо дела 
идут у тех учителей, кото
рые сумели максимально ис
пользовать преимущества
новых способов и методов 
обучения и воспитания, ра
ционально организовать 
свой труд и труд учащихся. 
Как на праздник, идут дети 
на уроки учителей В. Г. Ко- 
ряковой, сумевшей в старой 
Ягоднинекой школе создать 
один из лучших в районе 
кабинетов -биологии, 3. К. 
Поповой из школы N° 4 
г. Асина, чей кабинет гео
графии может послужить об
разцом. Содержательные, 
увлекательные уроки у 
Г. Ф. Кажаевой из Новиков- 
ской средней школы, М. И. 
Фроловой из школы № 10 
г. Асина, в постоянном пе
дагогическом поиске учи
тельница химии школы № 3 
М. М. Мячина. Секрет их 
педагогического мастерства 
заключается в том, что они 
хорошо знают не только 
свой предмет, но и своих

учеников — каждого в от
дельности. Один ребенок ло
вок и сметлив, другой за
стенчив, но с развитым 
чувством коллективизма, 
третий живет по законам 
справедливости. Учителя 
развивают сильную сторону 
ученика и на ее основе стро
ят свои отношения с ребен
ком, свою борьбу с его недо
статками. Эти педагоги ни
когда не опустятся до брюз
жания, не выделят среди 
сильных и слабых сторон 
ученика одни минусы.

Участники совещания от
метили и существенные не
достатки в работе педколлек
тивов. В ряде школ уча
щиеся показывают слабые 
знания. Многие учителя не 
осуществляют систематиче
ское повторение пройденно
го, поверхностно проверяют 
знания подопечных, не обес
печивают правильное соче
тание фронтальной и само
стоятельной работы на уро
ках. Учебные кабинеты со
здаются медленно и не всег
да хорошо оборудуются.

В районе есть примеры 
плодотворного содружества 
школы с трудовыми кол
лективами. Однако в боль

шинстве случаев шефство 
неконкретно, руководители 
совхозов и промышленных 
предприятий уходят от во
просов реальной. помощи 
школе в укреплении ее мате
риальной базы, создании 
учебных кабинетов и мастер
ских, в профориентации уча
щихся, воспитании.

Августовское совещание 
завершилось двумя собра
ниями: учителейнкоммуни-
стов и учителей-комсо- 
мольцев района. На этих со
браниях выработаны меры, 
способствующие успешному 
выполнению задач средней 
школы по завершению пере
хода ко всеобщему среднему 
образованию, повышению 
качества учебного и воспита
тельного процесса. Особое 
внимание обращено на аван
гардную роль коммунистов 
и комсомольцев в подготов
ке к XXV съезду Коммуни
стической партии.

В. МОИСЕЕВ.

РАЙОННЫЙ
ПЕДСОВЕТ

В Доме культуры желез
нодорожников собрались 
учителя школ Ленинского 
района. В просторном фойе 
их внимание привлекла вы
ставка работ учащихся —- 
своеобразный отчет школ по 
профессиональной ориента
ции. Здесь же интересная 
экспозиция районного учеб
но-производственного ком
бината.

Учительскую конферен
цию открыл секретарь Ле
нинского райкома КПСС 
Б. В. Вознесенский.

Что сделано и что пред
стоит сделать для осущест
вления решений партии и 
правительства по всеобучу? 
Об этом шла речь на боль
шом педагогическом совете. *

В школах Ленинского 
района за четыре года пяти
летки более чем в десять 
раз сократился отсев уча
щихся из первых—восьмых

П РОБЛЕМА безопас
ности дорожного дви
жения уже давно вы

шла за пределы компетен
ции отдельных ведомств. 
Решить ее невозможно без 
объединенных усилий авто
инспекции, транспортных хо
зяйств, местных Советов, 
партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций, 
а также широких слоев об
щественности.

Многое в этом плане 
делается и в нашей области.
В последние годы вопросы 
аварийности .. на транспорте . 
неоднократно рассматрива
лись в областном комитете 
КПСС, в облисполкоме, в 
партийных и советских ор
ганах на местах. В Томске 
начато строительство произ
водственной базы специаль
ного монтажного подразде
ления по обслуживанию 
средств организации и регу
лирования движения. В Том
ске, Асине, Колпашеве и 
Кривошеине созданы меж
районные регистрационно- 
экзаменационные пункты.

С ростом количества 
транспорта увеличивается 
число работников дорожно
го надзора, повышается их 
квалификация. Обычными в 
подразделениях ГАИ стали 
радиосвязь, телетайп, про
мышленные телеустановки, 
радиолокационные измери
теля скорости и другие тех
нические средства. В обла
сти внедряется первая оче
редь «АСУ—ГАИ». Если 
раньше для получения хо
тя бы частичного анализа 
дорожно-транспортных про
исшествий требовалось зна
чительное время, то сейчас 
пои помощи вычислительной 
техники это делается в бо
лее полном объеме и бук
вально в считанные мину
ты.

1974 год для автотранс
портников, дорожников, ра
ботников госавтоинспекции 
был очень нелегким. Быст
рый рост автомотопарка дал 
о себе знать резким повыше
нием плотности и интенсив
ности транспортных потоков, 
выявил явное несоответст
вие многих наших улиц и 
дорог главному требованию 
времени: скорость плюс бе
зопасность. С особой остро
той при этом встал вопрос: 
можно ли в этих условиях 
успешно противостоять ава
риям и несчастным случа
ям? Итоги минувшего года 
дают все основания ответить 
на этот вопрос утвердитель
но. Число транспортных еди
ниц в 1974 году выросло в 
области на 7 процентов, а 
количество дорожных проис
шествий осталось на уровне 
1973 года. Это результат 
самых разнообразных мер 
по обеспечению безопасно
сти дорожного движения.

И все-таки профилактика 
аварийности еще недоста
точна. Несмотря на все при
нимавшиеся меры, в прош
лом году в области зареги
стрировано 856 дорожно- 
транспортных происшест
вий, при которых 145 чело
век погибли и 723 получили 
ранения. За семь месяцев 
1975 года на наших дорогах 
совершено 401 дорожно- 
транспортное происшествие:
погибли 56 и ранены 363 че
ловека. Водители виноваты 
в 288 несчастьях, в 105 
случаях они находились за 
рулем в нетрезвом состоя
ния. По вине пешеходов

произошло 135 происшест
вий, 56 виновников раздели
ли эту вину с выпитой ими 
водкой...

По сравнению с соответ
ствующим периодом прош
лого года общий рост числа 
происшествий составил 2,8 
процента, а по числу ране
ных—10,6 процента. Прав
да, меньше (на 11,1 про
цента) стало погибших при 
дорожных происшествиях. 
Меньше (на 9 процентов) 
пострадало детей. В некото
рых районах произошел на

стораживающий рост числа 
происшествий. В Ленинском 
районе он составил 1,7 про
цента, в Кировском — 9,7 
процента, Асиновском —
33.3 процента, Томском —
21.4 процента, Колпашев- 
ском — 41,7 процента, в 
Молчановском и Каргасок- 
ском районах число проис
шествий на дорогах выросло 
вдвое.

В таких районах, как Кол- 
пашевский, Чаинский, Верх- 
некетский и Парабельский, 
происшествия совершают в 
основном водители в нетрез
вом состоянии.

Высокая аварийность объ
ясняется прежде всего недо
статочным уровнем, воспи
тательной работы в транс
портных предприятиях и уч
реждениях. Высока аварий
ность, слаба транспортная 
дисциплина в организациях, 
подведомственных управле
нию сельского хозяйства, 
«Сельхозтехнике», подраз
делениях сельского строи
тельства, органах здраво
охранения, коммунального 
хозяйства.

Руководителям транс
портных и промышленных 
предприятий, колхозов и 
совхозов следует быть жест
че к любителям спиртного. 
К сожалению, она нередко 
суровы к ним только на сло
вах. Иначе откуда бы взя
лись на улицах и дорогах 
области 4.449 нетрезвых 
водителей, задержанных ра
ботниками милиции и обще
ственности за управление 
транспортом в прошлом го
ду?

Руководители автохо
зяйств отлично знают своих 
водителей •— любителей 
спиртного, однако по собст
венной инициативе не от
страняют их от руля и не 
переводят на другую работу 
без лишения водительских 
прав. Мало того, есть руко
водящие хозяйственные ра
ботники, которые сами зло
стно нарушают транспорт
ную дисциплину и даже ста
новятся прямыми виновни
ками происшествий.

Оставляет желать лучше
го дисциплинированность и 
организованность пешеходов 
■— этой самой массовой ка
тегории участников движе
ния. Ведь 263 (30,6 процен
та) происшествия случилось 
в прошлом году по вине пе
шеходов, больше трети кото
рых были нетрезвыми. До 
сих пор многие пытаются 
переходить дорогу в неуста
новленных местах, на за
прещающий сигнал свето
фора, внезапно появляются 
на дороге из-за стоящего

автобуса, троллейбуса,
трамвая. Такие поступки 
объясняются не столько не
знанием правил дорожного 
движения, сколько отсутст
вием дисциплины, навыков 
культурного поведения на 
улице. К сожалению, руко
водители и общественные 
организации предприятий, 
учреждений, строек, учеб
ных заведений не уделяют 
должного внимания пропа
ганде правил дорожного 
движения и не всегда созда
ют в коллективах обстанов
ку сурового осуждения на
рушителей, а к сообщениям 
ГАИ относятся формально.

Значительный рост про
исшествий (41,7 процента) 
по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года прои
зошел по вине владельцев 
индивидуального транспор
та. Это объясняется прежде 
всего большим ростом в 
1975 году числа автомоби
лей и мотоциклов, находя
щихся в личном пользова
нии граждан.

Госавтоинспекцией и ор
ганами внутренних дел про
водится работа по предуп
реждению дорожно-транс
портных происшествий. Мы 
требуем от руководителей 
организаций повышения от
ветственности за состояние 
аварийности на транспорте, 
повышения эффективности 
проводящихся агитационно
профилактических меро
приятий, усиления жесткого 
надзора за движением 
транспорта и пешеходов.

Вопрос о состоянии ава
рийности и транспортной 
дисциплины был рассмотрен 
на бюро обкома партии. На
мечены конкретные меро
приятия. В соответствии с 
решением облисполкома, пс 
инициативе ГАИ во всех 
транспортных предприяти
ях, осуществляющих пасса
жирские перевозки, и в двад
цати других крупных авто
хозяйствах проводится меди
цинское освидетельствова
ние водителей перед выез
дом из гаража. За техниче
ским и санитарным состоя
нием трамваев, троллейбу

сов и автобусов усилен 
контроль.

Значительное внимание 
уделено обеспечению безо
пасности перевозок рабочих 
и студентов в районы обла
сти на заготовку кормов . и 
уборку урожая, а также пе
ревозкам детей в пионер
ские лагеря.

За последнее время ожи
вилась агитационно-про
филактическая работа гос
автоинспекции. В марте 
проведен агитпробег по 
районам области. Состоя
лось больше двадцати 
передач по телевидению 
и больше семидесяти • по 
радио. Опубликовано 107 
материалов в местной печа
ти. Более 1.000 бесед про
ведено среди водителей, де
тей и взрослого населения.

Одной из эффективных 
форм работы по предупреж
дению дорожно-транспорт
ных происшествий является 
непосредственный надзор за 
движением транспорта и пе
шеходов на линии/ Только 
за последние полгода в об
ласти выявлено 21.305 на
рушений, допущенных води
телями т р а н с п о р т н ы х  
средств, 1.989 нарушений, 
допущенных пешеходами. 
Значительная работа среди 
водительского состава про
ведена во время годового 
технического осмотра, кото
рый показал готовность 
транспорта в целом по обла
сти всего на... 67 процентов.

Улучшилась работа с ак
тивом. Общественных ин
спекторов в области насчи
тывается более 1.000. В 
июле состоялся слет обще
ственных инспекторов ГАИ, 
на котором были подведены 
итоги работы транспортных 
дружин.

Появилась у ГАИ и но
вая 'забота. Следует повести 
непримиримую борьбу с уве
личившимися угонами лич
ного автомототранспорта. 
Только за последние два го
да преступники угоняли от 
нескольких крупных пред
приятий десятки машин. Ви
димо, настало время за
няться устройством охраняе
мых стоянок для личного 
транспорта.

133 дорожно-транспорт
ных происшествия в прош
лом году имели причиной 
неудовлетворительное со
стояние улиц и дорог. До
рожные и коммунальные ор
ганы, призванные содержать 
улицы и дороги в безопас
ном для движения транспор
та и пешеходов состоянии, 
нередко не выполняют сво
их обязанностей. В крайне 
опасном состоянии находит
ся сейчас, например, весь 
Шегарский тракт — от 
Коммунального моста до 
реки Оби, плохо содержатся 
улицы Учебная, Усова, 
Смирнова и ряд других в 
Томске.

Безопасность движения— 
дело государственной важ
ности, и решать его должны 
все: сотрудники милиции,
пешеходы, водители, работ
ники комбинатов благоуст
ройства, руководители и 
коллективы предприятий и 
организаций. Только совме
стными усилиями мы смо
жем ликвидировать ЧП на 
дорогах.

А. ГРАЧЕВ,
заместитель начальника
УВД Томского облис
полкома, полковник ми

лиции.

С ДЕ ЛА Е М 
НАШИ ДОРОГИ 
БЕЗОПАСНЫМИ

классов. Заметно умень
шился отсев и из девятых- 
десятых. Если в 1970 году 
всеми формами среднего 
образования было охвачено
87,5 процента выпускников 
восьмых классов, то в про
шедшем — 98,4 процента. 
Особенно успешно осущест
вляется переход ко всеобще
му среднему образованию в 
школах №№ 2, 3, 16, 24 и 
школе-интернате № 3, где 
сто процентов окончивших 
восьмые классы продолжа
ют обучение.

Однако заведующая рай- 
оно Н. В. Москвина отмеча
ла в своем докладе, что, 
вступая в новый, столь от
ветственный учебный год, 
педагоги должны быть само
критичны. Нельзя успокаи
ваться на достигнутом. Пе
дагогическим коллективам 
предстоит изучить причины 
отсева учащихся, не полу
чивших даже восьмилетнего 
образования, из школ 

№№ 11, 54, 27, 28, разрабо
тать меры, обеспечивающие 
своевременное окончание 
средней школы всеми деть
ми.

За последние годы значи
тельно укрепилась учебно
материальная база школ рай
она, осуществляется переход 
на кабинетную систему. Хо
рошо способствует этому 
процессу соревнование за 
лучшую подготовку к учеб
ному году. По итогам этого 
смотра почетные грамоты го
роно и горкома профсоюза 
работников просвещения бы
ли вручены коллективам 
школ №№ 16, 17, 27, 28,
54, 55, школе-интернату
№ 1 и учебно-производст
венному комбинату.

Много теплых слов на 
конференции было сказано 
шефам. Райком КПСС и рай
исполком за большую pa6oTv 
по укреплению учебно-мате
риальных баз подшефных 
школ наградили почетными 
грамотами коллективы заво
дов измерительной аппарату
ры, резиновой обуви, хим- 
фармзавода, деревообраба

тывающего и мебельного 
комбинатов, территориально
го геологического управле
ния, речного порта, швейной 
фабрики. И только два пред
приятия — кабельное произ
водство объединения «Сиб- 
кабель» и шпалопропиточ- 
ный завод — не оказывают 
школе необходимой помощи.

За четыре года в 2,5 раза 
сократилось количество вто
рогодников. Общая успевае
мость в минувшем году со
ставила 99,6 процента, каж
дый третий окончил учебный 
год на 5 и 4. Четыре 
школы — №№ 20, 16, 30 я 
школа-интернат № 1 — име
ют полную успеваемость, 
436 учителей работают без 
второгодников. Но в то же 
время на конференции на
зывались и другие цифры: 
по итогам года не успевает 
56 учащихся, в школах 
№№ 21, 54 качественная ус
певаемость, т. е. на 5 и 
4 — составляет от 30 до 
34 процентов. Выступившие 
на совещании учителя ана
лизировали причины низкой 
успеваемости и отсева уча
щихся. Директор школы 
№ 16 М. Ф. Вековцева, за
вуч школы-интерната № 3 
Н. С. Хохом, преподаватель 
школы № 27 Л. А. Рахимо
ва и другие рассказали об 
индивидуальной работе с 
подростками, о военно-патри
отическом и трудовом воспи
тании, о повышении квали
фикации учителей и многом 
другом.

Все участники конферен
ции горячо приветствовали 
молодое пополнение — вче
рашних выпускников, кото
рым здесь же заслуженные 
учителя РСФОР М. К. Але- 
утдинова и В. Г. Рудский 
торжественно вручили тру
довые книжки, цветы и па
мятные подарки. Надолго 
запомнится молодым педаго
гам такое вступление в учи
тельскую семью.

Р. КОВАЛЕВА, 
инспектор облоно.

З а в т р а  —Д е н ь  ш а х т е р а
З Д Е С Ь  З А Р О Д И Л О С Ь  
С Т А Х А Н О В С К О Е  Д В И Ж Е Н И Е

ВОРОШИЛОВГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ. Шахта имени XXII съез
да КПСС комбината «Кадиевуголь» — бывшая «Центральная 
— Ирмнноя — родина стахановского движения. Здесь в ав
густе 1935 года знатный забойщ ик, ныне Герой Социалисти
ческого Труда А. Г. Стаханов нарубил отбойным м олотком  за 
смену 102 тонны угля, что составляло в то время 14 обычных 
дневных норм. Его трудовой подвиг стал началом ш ирокого  
движения в стране за максимальную производительность 
труда.

31 августа 1975 года этому героическом у подвигу А. Г. Ста
ханова исполнится 40 лет. Горняки предприятия готовят зна
менательной дате достойную встречу. Десятки молодых за
бойщ иков — последователей Стаханова — досрочно завер
шили личные пятилетки. Вместе с молодым поколением  гор 
няков к знаменательной дате готовятся и ветераны —  быв
шие соратники А. Г. Стаханова.

НА СНИМКЕ: шахта имени XXII съезда КПСС — бывшая 
«Центральная— Ирмино» —  родина стахановского движения.

Ф о т о х р о н и ка  Т А С С ,

В странах 
социализма

ПРАГА. Благодатный 
дождик над полями в сол
нечный день — такая кар
тина не удивляет теперь в 
Чехословакии никого. В 
кооперативах и госхозах де
ловито обсуждают, на каком 
участке устроить сегодня 
дождь, а на каком —- ли
вень.

— Дождевальные уста
новки отечественного произ
водства «Сигма» находят в 
республике все более широ
кое распространение, — 
рассказал корреспонденту 
ТАСС главный консультант 
министерства сельского хо
зяйства и продовольствия 
ЧССР 3. Цигларж. —- С их 
помощью у нас сейчас поли
вают площадь 255 тысяч 
гектаров.

ГАВАНА. В администра
тивном центре провинции 
Орьенте городе Сантьяго- 
де-Куба состоялось совеща
ние по подведению итогов 
деятельности профсоюзов 
за первое полугодие. Проф
союзные организации Орьен
те занимают первое место 
по стране в социалистиче
ском соревновании в честь 
предстоящего первого съез
да Компартии Кубы. 89 про
центов трудящихся Орьенте 
взяли высокие индивиду
альные соцобязательства, 
которые успешно выполня
ются.

ВАРШАВА. Новый ре
корд Польши в глубинном 
бурении установили геоло
горазведчики Хелмского 
воеводства. Бригада бурови- 
ков-лоисковиков достигла с 
помощью турбобура глуби
ны в 5.614 метров. За годы 
народной власти геологи 
ПНР разведали и изучили 
2.700 месторождений , по
лезных ископаемых.

БУДАПЕШТ. Завершил
ся трудовой семестр студен
тов и старшеклассников 
Венгрии. В строительных 
отрядах в нынешнем году 
здесь работали 26 тысяч 
юношей и девушек. Летние 
задания все отряды выпол
нили на 140 —150 процен
тов. 1.3.00 молодых венгров 
работали в составе студен
ческих отрядов в СССР. 
ГДР, Польше, Чехословакии 
и Волгарии.

(ТАСС, 29 августа).

с о о щ о н и я  и з  з а

В  К о м и т е т е  п о  р а з о р у ж е н и ю
ЖЕНЕВА, 28 августа. 

(ТАСС). Сегодня закончила 
работу летняя сессия Коми
тета по разоружению. Сес
сия уделила много внима
ния проблемам ограничения 
вооружений и проблемам ра
зоружения. В частности, бы
ли обстоятельно рассмотре
ны вопросы о нераспростра
нении ядерного оружия, о 
мирных ядерных взрывах и 
создании безъядерных зон, 
вопросы запрещения химиче

ского и ядерного оружия.
Важным положительным 

моментом в ходе сессии ко
митета было внесение Со
ветским Союзом и Соединен
ными Штатами проекта кон
венции о запрещении воен
ного или любого иного 
враждебного использования 
средств воздействия на при
родную среду.

Внесение этого проекта, 
отметил представитель
СССР, открывает путь к

выработке международного 
соглашения относительно 
предотвращения использо
вания геофизических и ме
теорологических средств 
войны.

Внесенный Советским 
Союзом и США проект кон
венции, заявил представи
тель США, означает важ
ный шаг к эффективному 
предотвращению угрозы по
тенциального использования 
методов воздействия на при
родную среду в качестве 
средства ведения войны.

Португалия: манифестация единства
ЛИССАБОН, 28 августа. 

(Корр. ТАСС). Стотысячная 
совместная манифестация 
левых сил под лозунгами 
единства всех демократов, 
антифашистов и патриотов 
страны в борьбе против нео
фашистской опасности со
стоялась вчера вечером в 
португальской столице.

Рабочие фабрик и заво
дов, докеры и железнодо
рожники, представители ин
теллигенции широко отклик
нулись на призыв времен
ного секретариата восьми 
левых партий, поддержан
ный федерацией профсою
зов Интерсиядикал и многи
ми другими организациями.

Колонны демонстрантов с 
плакатами и лозунгами «За 
единый народный фронт!», 
«Фашизм не пройдет1», 
«Агенты ЦРУ, вон из Пор
тугалии!» , «Крепить союз 
народа и Движения воору
женных сил!», «Да здравст
вует международная соли
дарность с португальской 
революцией» направились к 
президентскому дворцу, где 
состоялся митинг.

Участников демонстрации 
приветствовали президент 
Кошта Гомеш, премьер-ми
нистр Васку Гонсалвиш, ми
нистр труда Кошта Мар- 
тинш.

Обращаясь к собравшим
ся, Васку Гонсалвиш зая
вил: Португальской револю
ции, нашему процессу стро
ительства демократического 
общества серьезно угрожа
ют как внутренние, так и 
внешние силы реакции. На
ша революция переживает 
критический момент. Раз
личные социальные силы

объединились с целью за
тормозить наш революцион
ный процесс.

Главная проблема сейчас 
— это проблема власти, 
проблема того, какие силы 
должны вести и могут пове
сти ее к демократии и со
циализму.

В настоящий момент, про
должал ' премьер-министр, 
в нашей стране идет острая 
борьба за власть, острая 
классовая борьба. Задача 
руководства революционным 
процессом в этих условиях 
должна быть возложена на 
авангард, в составе которого 
должны сплотиться Движе
ние вооруженных сил и тру
дящиеся массы. Это не оз
начает, что мы намереваем
ся. отстранить от участия в 
революционном процессе 
такие силы, как мелкую 
буржуазию, мелких пред
принимателей, мелких тор
говцев, мелких землевла
дельцев.

Власть, подчеркнул Вас
ку Гонсалвиш, должна нахо
диться в руках подлинных 
революционеров. Мы хотим 
сохранить все, что порту
гальский народ создал за 
восемь веков своей исто
рии, построить на этой осно
ве лучшее будущее. Мы 
должны решить, готовы ли 
мы защищать аграрную ре
форму, национализацию, 
профсоюзные права, права 
граждан. Всему этому угро
жает волна. насилия, охва
тившая нашу страну.

Указав на необходимость 
объединения левых сил, 
премьер-министр сказал: Я
с радостью приветствую эту 
демонстрацию, представляю

щую единый народный 
фронт. Этот широкий фронт 
должен быть открыт для 
всех демократических и пат
риотических сил, для под
линных социалистов. Мы 
должны искать то, что нас 
объединяет, а не то, что 
разъединяет. Мы должны 
обеспечить единство, без 
которого нельзя защитить 
португальскую революцию.

Выступивший затем пре
зидент Кошта Гомеш ска
зал: Ваш единый фронт — 
это первый важный пример 
для нашего народа, но он 
может приобрести общена
циональный размах только 
на основе выработки общей 
платформы, в которой при
мут участие все политиче
ские силы, без которых не
возможно построить новое 
общество. Португальскому 
народу, заявил он, надо ре
шить много серьезных про
блем. Три главные из них 
— завершить деколониза
цию, успешно провести 
«битву за производство» и 
создать обстановку спокой
ствия в стране.

По решению временного 
секретариата левых партий 
и организаций подобные ма
нифестации в ближайшее 
время состоятся в различ
ных районах Португалии.

Отказавшись поддержать 
совместную манифестацию 
левых сил в Лиссабоне, ру
ководство социалистической 
партии организовало свою 
раскольническую демонст
рацию в Порту, которая 
прошла под антиправитель
ственными лозунгами.

М. АРТЮШЕНКОВ.
Э. КОВАЛЕВ.

З а я в л е н и е  К о м п а р т и и  Г р е ц и и
АФИНЫ, 28 августа. 

(ТАСС). Совещание по безо
пасности и сотрудничеству в 
Европе открыло новые пер
спективы в борьбе народов 
за мир и разрядку напря
женности, говорится в опуб
ликованном здесь заявлении 
Центрального Комитета 
Компартии Греции.

В заявлении указывается, 
что совещание в Хельсинки

подвело политический итог 
разгрому фашизма во вто
рой мировой войне, опреде
лило незыблемость сложив
шихся в Европе границ, за
крепило право народов са. 
мим решать их внутренние 
дела, заложило основы мир
ного решения имеющихся в 
мире разногласий, закрепи
ло новый характер отноше
ний, который основывается

на политике мирного со
существования государств 
с различным государствен
ным строем.

Совещание, которое со. 
стоялось по инициативе и в 
результате настойчивой и 
целеустремленной деятель
ности Советского Союза и 
других социалистических 
стран, является свидетель
ством глубоких изменений в

расстановке сил на мировой 
арене, отмечается в заявле
нии. Претворение в жизнь 
принципов, определенных в 
Хельсинки, отмечается в 
заявлении, будет зависеть 
от дальнейшей борьбы на
родов, так как империали
стические круги стараются 
умалить значение этих прин
ципов, ограничить живо
творное влияние, которое 
они оказывают на дело ми
ра, независимости и про
гресса народов.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я ’ 30 августа 1975 года '

Комсомольцы Асиновско- 
го ЛПК решили в этот 
день превратить свой Дом 
культуры в Дом счастья. 
Ведь день был необычным: 
их друзья создавали моло
дые семьи.

У входа в ДК затрепета
ли на ветру разноцветные 
воздушные шарики. Возле 
дверей появилась эмблема: 
два скрещенных кольца. А 
на лестнице молодых встре
чали девочки с букетами 
цветов. На втором этаже 
эстрадный ансамбль под 
управлением Сергея Проты- 
кина заканчивал последнюю 
репетицию «Свадебного мар
ша» Мендельсона...

Д Е Н Ь »  С Ч А С Т Ь Я

«ЗАРЯ» ИДЕТ 
В МОРЯКОВКУ

В Томском порту по
полнение: из Москвы
прибыло еще одно пас
сажирское судно — бы
строходная «Заря-183». 
Рассказывает о ней капи
тан Анатолий Сергеевич 
Курилов.

—•' В июле мне предло
жили вылететь в Москву 
за долгожданной «За
рёй». Там в течение, че
тырех часов испытывали 
«Зарю» сначала на швар
товых — двигатель на 
всех режимах работал 
безупречно. Потом — че
тырехчасовая пробежка 
по Москве-реке — ходо
вые испытания. И опять 
все хорошо.

, Теплоходы этого  ̂ типа 
пользуются большой по
пулярностью не только у 
нас в стране, но и за ру
бежом, в ГДР, например. 
Одновременно с нами су
да получали капитаны из 
Смоленска, Мурома, Го
меля, причем получали 
уже по второму судну и 
отзывались о «Заре» с 
большой похвалой.

В рейс по Томи мы вы
шли на «Заре» в начале 
августа. Что можно ска
зать: теплоход очень удо
бен на нашем мелковод
ном участке. Осадка у 
него 40 см, скорость 
43-^45 км в час, вмести
мость -— 60 человек, но 
на нашем коротком «пле
че» (до Моряковки) при 
необходимости можем 
взять и до восьмидесяти. 
Поскольку многие жите
ли Моряковки и Самусь- 
ков работают в Томске, 
наша «Заря» для них — 
самый удобный вид тран
спорта (более, быстроход
ная, но и более глубоко 
сидящая «Ракета» в эти 
затоны сейчас заходить 
не может).

Пожелание всего наше- 
ко экипажа — оборудо
вать для «Зари» на всех 
пристанях специальные 
причалы. Еедь мы сей
час высаживаем людей 
прямо на берег или на 
высокие дебаркадеры.

...«Заря» идет вниз по 
Томи. За широкими окна
ми низко висит хмурое 
небо, косой крупный 
дождь пузырит серую 
рябь реки, а в салоне 
тепло и уютно: калори
феры обеспечивают при
ток теплого воздуха. Пас
сажиры, заполнившие са
лон, блаженно вытянули 
ноги, откинули головы на 
зачехленные спинки сиде
ний.

У штурвала сегодня 
капитан-дублер Николай 
Петрович Куртичев, реч
ник бывалый и опытный. 
С 1960 года плавает он 
вместе с женой Зинаи. 
дой Петровной (на «За
ре» она — кассир-мат
рос). В глазах Николая 
Петровича радость: он
ведет быстроходное суле
но! Всегда мечтал об 
этом, а приходилось пла
вать на «ПТ»... Вот и 
сейчас, легко обогнав и 
быстро оставив позади 
«ПТ-4», он кивнул в его 
сторону: «В прошлом го
ду на нем плавал...».

А капитан А. С. Кури
лов до «Зари» работал 
на . буксире. Интересно, 
как он ощущает разницу 
в работе: легче или труд
нее ему сейчас?

■— "Труднее в том 
смысле, что мы стиснуты 
жестким графиком, по
стоянно об этом прихо
дится задумываться, Ну, 
и пассажиры — народ 
разный попадается, а 
так — работа, конечно, 
и чище, и приятней...

Позади остался серо
голубой самусьский де
баркадер. «Заря» ' круто 
выруливает из затона, 
огибает остров и уже в 
сгущающихся сумерках 
делает крутой вираж к 
узкой горловине входа в 
Моряковский затон. А 
оттуда по левому борту 
йдет солидный толкач.

— Коля, давай — по
ходу! — капитан А. С. 
Курилов, приоткрыв
дверь рубки, смотрит  ̂ на 
приближающийся дебар
кадер Моряковки.

— Понял! — откли
кается Капитан-дублер и, 
сбавив обороты, осторож
но подводит «Зарю» к 
причалу.

В. ТРЕТЬЯКОВА.

И вот к подъезду подка
тили нарядно украшенные 
машины. Жених с невестой 
вместе со свидетелями и 
родственниками поднялись 
в фойе второго этажа. Тор
жественно звучал оркестр. 
Представитель комитета 
ВЛКСМ Галина Трофимова 
вручила молодым поздрав
ления от комсомольцев ком
бината.

Невеста — Надежда На
русова, лучший секретарь 
цеховой комсомольской ор
ганизации комбината, пере

резала алую ленточку у 
входа в зал, где предстояла 
регистрация. Здесь молодых 
приветствовала депутат гор
совета. мастер фиброцеха 
Р. П. Чурикова. Она поже
лала жениху Петру Серге
еву и Надежде счастья. 
Друзья поднесли жениху с 
невестой подарок. Ждал 
гостей и праздничный стол.

В этот же день состоя
лась еще одна регистрация. 
Жених и невеста — тоже

работники комбината. Алек
сандр Трофимов — шофер 
автопарка, а Люда Григорь
ева работает в клубе, оба 
комсомольцы. От ^имени 
администрации и рабочего 
комитета секретарь партко
ма комбината Н. И. Жиби- 
нова вручила жениху и не
весте ордер на квартиру.

Этот день, торжественный 
и радостный, запомнится на 
всю жизнь и молодым, и 
их гостям.

Б. КЛИМЫЧЕВ.

•  О С Е Н Н И Е  С В А Д Ь Б Ы

•  ШКОЛЬНИКИ ЗАДЕРЖАЛИ 
П Р Е С Т У П Н И К А

•  НОВОСТРОЙКИ В ЧЕРТЕЖАХ

•  ТЕПЛОХОД ИЗ МОСКВЫ

•  С М О Т Р И Т Е  Ф И Л Ь М Ы  
В С Е Н Т Я Б Р Е

К новому учебному...
Скоро в школах начнутся занятия. __ Об .этом дне пом

нит коллектив Ростовского завода учебного оборудования 
№ 1 Министерства просвещения РСФСР — единствен
ное предприятие в стране, выпускающее фрезерные и 
токарные станки для школьных мастерских. К новому 
учебному году ростовские станкостроители уже отправи
ли школьникам Томской области 60 станочных агрегатов.

До конца завершающего года девятой пятилетки ро
стовчане отгрузят юным томичам еще 20 современных 
станков и выполнят другие задания по поставке учебного 
оборудования. В. ПОПОВ.

Рыба на любой вкус
В столовой завода математических машин прошли 

выставка-продажа и дегустация блюд, приготовленных из 
океанической рыбы. Красиво, вкусно, калорийно, дешево 
— так можно сказать о. каждом из 35 блюд, представ
ленных на дегустацию. Это были пельмени, зразы, кур
ники, биточки, шашлыки, рыба заливная, в тесте, моло
ке.

И в буфете в этот день самыми популярными были 
изделия из рыбы.

«Рыбный» день для рабочих устроил производствен
ный отдел треста столовых № 1 под руководством ин- 
женера-технолога Г. И. Уразовой. Многому поучились 
повара заводской столовой. Г. АНДРЕЕВА.

С М Е Л Ы Й
П О С Т У П О К

В Томский и Мытищин
ский горкомы комсомола 
пришло письмо из город
ской прокуратуры города 
Мытищи Московской обла
сти. Вот что пишет стар
ший следователь В. Л. Бар- 
бош:

«Прокуратура города 
Мытищи Московской обла
сти расследовала уголовное 
дело об убийстве Е. В. Шпа- 
кова. Следствием установ
лено, что Н. А. Губанов, 
находясь в нетрезвом со
стоянии, совершил умыш
ленное убийство Шпамова, 
нанеся ему удар в область 
шеи. Очевидцем этого тяже
лого преступления оказа
лись двое ребят-десяти- 
классников: местный жи
тель Игорь Некроенко и 
ученик томской школы 
№ 32 Михаил Епонешников. 
Зная, что преступник во

оружен, ребята, рискуя 
жизнью, бросились пресле
довать его и задержали. 
Сообщая об этом, считаю 
необходимым отметить сме
лый, благородный поступок 
Игоря Некроенко и Михаи
ла Епонешникова».

Л. ХВАЛИИ.
От редакции: Вот что

произошло в Мытищах, в 
тот вечер. Ребята стояли на 
автобусной остановке. Час 
был поздний, и кроме двух 
мужчин, о чем-то громко 
говоривших, вокруг никого 
не было. Неожиданно один 
из мужчин громко вскрик
нул: «Помогите!» — и тут 
же упал. А его «собесед
ник» ринулся бежать. Все 
произошло так неожиданно, 
что в первый момент ребята 
растерялись. Но в следую
щий миг они оба побежали 
за вооруженным преступни
ком. Между 42-летним бан
дитом и ребятами завяза
лась борьба. Когда пре
ступник был обезоружен, 
ребята вызвали милицию и 
«Скорую помощь».

«Томскгражданпроект»
ЭТАЖИ БУДУТ ВЫШЕ
И нститут «Том ск граж д ан -

пр о е кт»  перехо ди т  на м ассо
вое п р о е кти р о ва н и е  стр о и 
тельства в Т ом ске  дом ов  улуч
ш енной  серии.

Н апом ним , что в квартирах 
таких д о м о в  п р е д усм о тр е н ы  
ра зд ельны е ком н аты , п р о 
сторн ы е  кухн и  и пр и хо ж и е , а 
та кж е  п р им е не ни е  в ы с о ко ка 
чественной  отд елки .
п и о н е рс к и й  го ро до к

Коллектив  института завер 
ш ил пр о е ктн о -те хн и ч е ско е
обоснование  для строительст
ва пи он ер ских  лагерей . П ио
н ерский  го р о д о к  раскинется 
на б е р е гу  Томи в районе  К ал
тея. Здесь б уд ут  строиться зд а 
ния по новы м  типовы м  п р о е к 
там, благоустрое нн ы е , рассчи
танны е на кр у гл о го д и ч н о е  
пользование .

НОВАЯ ГОСТИНИЦА
Н ачалось п р оектир ован и е  

гостиницы  на 520 мест. На 
строительстве новой гостини 
цы, девятиэтаж ное  здание ко 
торой  вы растет на углу улицы 
К р а сн о а р м е й ско й  и Усова, б у
д ут пр им е не ны  лучш ие отд е 
лочны е материалы . П ри  го
стинице б удут  ре сторан  на 
520 мест, б ар и кафе.

К И Н О Э К РА Н
С Е Н Т Я Б Р Я

Завтра — 40 лет ста
ха н о вско го  д виж ения . 
Этому знам енательном у 
собы тию  посвящ ается 
тем ати че ский  по каз к и 
ноф ильмов под девизом 
«ПРАВО ФЛАНГОВЫ Е ПЯ
ТИЛЕТКИ». В програм м е
— хр о н и ка л ьн о -д о кум е н 
тальны е ленты : «Поэма о 
рабочем классе», «Даешь 
БАМ !», «На экране  — 
рабочий класс», «Весна 
труда» и м ногие другие.

В сентябре^ том ичи  
увидят цветной ш и р о ко 
ф орм атны й ф ильм
«ФРОНТ БЕЗ ФЛАНГОВ» 
(«М осф ильм»), создан
ны й по мотивам д о ку 
м ентального  романа
С. Ц вигуна  «Мы вернем
ся».

Н азвание фильма
«ДНЕВНИК ДИРЕКТО
РА Ш КО ЛЫ » («Лен- 
фильм») отраж ает содер
ж ан и е  ка р ти н ы . Ки но 
лента рассказы вает о не
с ко л ь ки х  днях ж и зн и  и 
работы  нового директора 
ш кол ы .

«Когда ж е н щ и на  осед
лает кон я , ж а во р о н о к  на 
ве тку  сядет, настанет ко 
нец света», — эта ста
ри н на я  пословица не
с ко л ь ко  раз зв уч и т  в 
ка р ти н е  «КОГДА ЖЕН- 
Щ И НА ОСЕДЛАЕТ КОНЯ» 
(«Т у р к м е н ф и л ь  м»). 
Ф ильм  к а к  раз и по
вествует о том времени, 
которое явилось концом  
света — старого  св е та !— 
и началом ’ новой ж и зн и . 
Вчераш ние забиты е дек- 
х а н ки  были призваны  
новой социалистиче
ской  властью  в ш кол ы  и 
м астерские, в больницы  
и избы -читальни . к  об
щ ественной деятельно
сти.

О времени социал ьны х 
перемен, но уж е  в уз
б е кско м  селе, р а сска зы 
вает ф ильм «ГЛАВНЫ Й 
ДЕНЬ» («Узбекф ильм» 
при  участии  «Ленфиль- 
ма»).

Н овый цветной ш и 
рокоф орм атны й  фильм 
«ВЕЙ, ВЕТЕРОК!» создан 
по мотивам одноим ённой 
по этической  пьесы  Яна 
Р айниса.

Том ичи вновь увидят 
на экране  А натолия Па
панова в кин о ко м е д ии  
«ОДИНОЖДЫ ОДИН»
(«Ленфильм»). Его ге
рой — Иван Кар етни ков , 
«легкий  человек», пере
кати  поле; сегодня здесь, 
завтра там... К а к  по пар
ке ту  — ле гко  и беззабот
но прош ел по ж и зн и . 
Л иш ь на склоне  лет по
нял, что остался он 
«одиножды  один...».

Вот н ескол ько  за р у 
б еж н ы х ф ильмов сен
тя б р ьско го  репертуара. 
Д вухсер ий н ы й  ф ильм 
«ПЯТОЕ НАСТУПЛЕНИЕ» 
(Ю гославия) освещ ает 
сам ы й д рам атический  
год второй м ировой вой
ны  — 1943-й. Тревожное 
время 20-х годов, ко гд а  в 
крови  было потоплено 
народное восстание,
восстанавливает лента 
«ВСТРЕВОЖЕННАЯ ТИ
Ш ИН А» (Болгария).

Имя Л индсея А ндерсо
на известно том ичам  по 
ф ильм у «Такова спор
тивная ж и зн ь» . В основу 
сю ж ета  его новой ка р т и 
ны «О, СЧАСТЛИВЧИК!» 
(СШ А) полож ена трад и
ционная тема удачи, бла
госкл о н н о го  случая, к а к  
одного из н авязчи вы х 
л и ко в  б ур ж уа зн о го  м и
ра, о ткр ы ва ю щ е го  яко бы  
равны е возм ож ности  для 
всех...

Г. ГАЛАНОВА.
НА СНИМКЕ: кадр из 

киноф ильм а «Одиножды 
один».

С  У Л Ы Б К О Й ,

ЗВОНОК ИЗ ГЛАВИАРСКАНАЛА
— Извините, шеф, но уже 

полгода функционирует наш 
канал, а что эды наблюдаем 
окрест? — зеленея от сдер
живаемого негодования, го
ворил директору канала 
№ 98 начальник ПОПКЭ 
(Производственный Отдел 
Поддержания Красоты и Эс
тетики — примем, пере
водя.)- — Взгляните в ок- 
но... Кучи строительного 
мусора, исковерканный пос
ле ремонта водовода троту
ар, сломанные скамейки, 
покосившиеся щиты с уста
ревшими призывами...

— Успокойтесь, Юпитер 
Сатурнович, — сухо с̂казал 
директор. Все свободные 
от эксплуатации канала 
люди брошены на ремонт 
шлюза № 2, который, со
чится. Как только залата
ем его, обещаю сразу пере
бросить все силы на...

— ...На ремонт шлюза 
X» 3, который тоже сочит
ся? — съязвил начальник 
ПОПКЭ. — А эстетика и 
красота для вас — послед
нее дело, до которого руки 
не доходят...

—- А вы меня не учите!
— повысил голос директор.
— Идите и ждите! Борясь 
за эстетику, не забывайте 
про этику!..

Утром следующего дня в 
приемной ■ директора задре
безжал белый в синюю , кра
пинку телефон. Молодая, 
но уже опытная секретарша 
поднесла трубку ко лбу, из 
которого кокетливо торчали 
анодированные под золото 
приемные мини-антенны.

— Девушка! — послы
шался приглушенный голос. 
— Передайте директору, что 
послезавтра к вам внезапно 
нагрянет сам начальник 
Главмарсканала...

■— Простите, а кто это 
информирует?

—’Доброжелатель из глав
ка! — и трубка прерывисто 
загудела.

Через : пять минут дирек
тор вызвал начальника 
ПОПКЭ и, элегантно смах
нув бумажной салфеткой 
пот с голубой лысины, ока
зал дружелюбно:

— Пожалуй, вы были пра
вы, а я погорячился. Бери
те людей и технику — ука
зания спущены. И чтобы 
через сутки вокруг канала 
красота и эстетика глаз 
ласкала. Чтоб было все чи
сто и аккуратно, чтоб было 
душе и сердцу приятно!..

Когда шеф возбуждался, 
он говорил исключительно 
стихами.

...Прошло две недели; Ис

худавший от внутреннего 
перенапряжения директор 
канала № 98 снова пригла
сил к себе начальника 
ПОПКЭ и, нервно затянув
шись «Беломарсканалом», 
спросил как бы между про
чим:

—Почему же начальник 
главка так и не нагрянул, 
как вы думаете?

— Наверное, планы из
менились, — невинно зами
гал начальник отдела Под
держания.

— Ага! Попались! — за
кричал шеф. — О звонке 
знали только я и моя секре
тарь . Венера Меркурьевна! 
Значит, вы и есть -— «Доб
рожелатель»! Не отпирай
тесь!

— Да, это я, — вздохнул 
начальник ПОПКЭ. — Но 
то была святая ложь. Для 
блага, так сказать, и. для 
оперативного решения на
зревшего производственно
го вопроса.

— Нет, вы посмотрите на 
него! — вытаращив все три 
глаза и покрываясь от воз
мущения цветами побежало
сти, зарокотал директор. — 
Если все.начнут так решать 
производственные вопро
сы.'.. Под суд отдам за нане

сение испуга руководителю!
— Суд меня оправдает, 

там тоже люди-марсиане. 
Ведь без испуга мы бы и за 
полгода такого не сделали 
бь!. Вам и самому приятно 
посмотреть окрест...

Шеф нехотя поднялся, 
подошел к окну. Вдоль ка
нала зеленели стройные 
березки (ночью доставили 
марсолетом с Земли), пест
рели всеми цветами радуги 
клумбы и выкрашенные 
скамейки, голубел гладкий 
асфальт, белели ажурные 
урны, рдели свежие и со
держательные транспаран
ты.

— Действительно, прият
но, — тихо сказал дирек
тор, смахнув с носа скупую 
мужскую слезу. — Обой
демся без суда. А может, 
поместим вас на Доску по
чета.

— Спасибо, — скромно 
потупил средний глаз на
чальник ПОПКЭ. 1 — Но 
все достигнутое нужно под
держивать на должном 
уровне. Сегодня нужно 6 
человек с лопатами.

— Ну, знаете! — строго 
прикрикнул шеф. — Борясь 
за эстетику, не забывайте 
про этику! Все свободные 
люди и механизмы брошены 
на срочный ремонт шлюза 
№ 5, который сочится. Вы
ход сами ищите.

Перевел с марсианского 
Ю. ТАРАН.

С П О Р Т  1 С П О Р Т  1 С П О Р Т
Л И Д И Р У Ю Т  С О В Е Т С К И Е  Ш А Х М А Т И С Т Ы

Седьмой тур оказался 
весьма мирным и быстро
течным: все партии окончи
лись в «основное время», и 
только встреча Унцикер — 
Смейкал задержала зрите
лей. В конце концов и эта 
партия принесла ничью.

Отложенная накануне с 
большим преимуществом v 
Смейкала, его партия с Лю- 
боевичем вновь осталась 
неоконченной, но теперь ее 
наиболее вероятный исход 
—- также ничья.

Турнирную таблицу про
должает возглавлять Кар

пов, имеющий 5 очков. Да
лее идут: Браун — 4,5: Лк>- 
боевич — 4 (1); Портиш — 
4: Смейкал — 3,5 (1): Лар
сен. Петросян и Таль — по 
3,5: Унцикер — 3:1 Глиго- 
рич — 2,5: Андерссон и
Мариотти — по 2 очка.

(ТАСС).

В О  В Т О Р О М  Э Ш Е Л О Н Е
Федерация футбола СССР 

сообщает результаты оче
редных матчей чемпионата 
страны во второй лиге (пя
тая зона), состоявшихся 27 
августа:

«Луч» (Владивосток) — 
«Амур» (Благовещенск) — 
1:0, «Динамо» (Барнаул) — 
«Авиатор» (Иркутск) — 4:0, 
«Чкаловец» (Новосибирск) 
— «Селенга» (Улан-Удэ) —

3:1, «Химик» (Джамбул) — 
«Восток» (Усть-Камено
горск) — 1:1, «Орбита» — 
(Кзыл-Орда) — «Шахтер» 
(Караганда) — 0:0, «Целин
ник» (Целиноград) — 
«Спартак» (Семипалатинск) 
— 1:1, «Горняк» (Николь
ский) — «Трактор» (Павло
дар) — 2:1.

(ТАСС).

П О Б Е Д А  
В ТОВАРИЩЕСКОМ 
М А Т Ч Е

ДОНЕЦК. 28 августа. 
(• ;орр. ТАСС). Футболисты 
донецкого «Шахтера» выиг
рали товарищескую встречу 
V турецкой команды «Траб- 
зонспорт» — 3:2 (2:0).

Голы у победителей заои- 
ли В а н к е в и ч , Соколовский, 
Старухин.

С А М Ы Й  К Р У П Н Ы Й  С Ч Е Т  Т У Р Н И Р А
ЧЕРЕПОВЕЦ, 28 августа. 

(Корр. ТАСС). Самый круп
ный счет международного 
турнира хоккеистов на

приз газеты, «Советский тов» (Москва) и сборная Ру-
спорт» был зафиксирован се- МЬГНии: московские хоккёи-
годня в матче, в котором __ _
встречались «Крылья Сове- сты пооедили дг.э.

ЗА  ПУТЕВКУ В МОНРЕАЛЬ
ОСЛО, 29 августа. (Корр. 

ТАСС). Футболисты олим
пийской сборной СССР вы
играли в норвежской столи
це отборочный матч за пу
тевку на Олимпиаду в Мон
реаль у команды Норвегии

30 августа  — худ ож ествен 
н ы й  ф ильм «Земляки» — 19. 
21.

ЦИРК
Последние дни  представле

ний . ■
Начало — в 12, 16, 19-30. 
З акры тие  ц и р ка  — 31 авгу-

кино

T S

— 3:1 (2:1) и возглавили 
турнирную таблицу в своей 
подгруппе.

Мячи в нашей команде 
забили: Сахаров (2) и Фе
доров.

венны й ф ильм. («Ленфильм». 
1958 г.). 17.30. «Время». 18.00. 
Цв. Концерт, посвящ енны й  
Д ню  ш ахтера. Передача из Го
суд арствен н ого  центрального  
ко н ц е р тн о го  зала «Россия».
19.30. Цв. «С одружество». М еж 
д ународ ны й  телевизионны й
ж ур н а л . Ведет по ли ти чески й  
обозреватель Ц ентрал ьного
телевидения и В сесою зного  ра
дио А. Каверзнев. 20.00. Л. Бет
ховен. У вертю ра  № 3. «Леоно
ра». 20.15. « К а ж д ы й  вечер по 
сле работы». Х уд ож ествен ны й  
фильм. (К и н остуд и я  им. Дов
ж е н ко . 1973 г.). 21.30. Цв. Пре
мьера м узы ка л ь н о го  телеф иль
ма «Ясь и Янина». («Беларусь- 
ф ильм» по з а ка зу  ЦТ. 1974 г.).
22.30. Цв. «Р ассказы  о х у д о ж 
н и ка х» . Н ародны й х у д о ж н и к  
СССР А. Пластов. Передача 2-я. 
23.00 — 23.30. «Время».

10 сентября олимпийская 
сборная СССР встретится з 
ответных матчах на своем 
поле с футболистами Ислан
дии, 24 сентября — с нор
вежскими спортсменами.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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7.34. Обзор последних изве
стий . 7.40. «Спортивная^ неде
ля». 7.45. М узы ка л ьн ы й  ан
тр а кт . 7.50. Реклама и объяв
ления. 9.00. По страницам  га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.10. А льм анах 
«Х удож ественная самодея
тельность». 9.40. «Почтовы й 
я щ и к  радио». 14.00. «С лю бо
вью  к  природе». 14.20. «Для 
тех. к то  в поле». Концерт. 
14.40. Н австречу XXV съезду 
КПСС. Р ассказ о перед овиках 
соревнования.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
Ш ир око ф о р м а тн ы й  цветной 

худ о ж е стве н н ы й  ф ильм «Вин- 
нету _  сы н  И нчу-Ч уна» (две 
серии) —; 9, 13-20, 16-10, 18-50, 
21-20. «Сусанна и волшебное 
кольцо» — 11-35.

имени М. ГОРЬКОГО
«Тайна золотого Будды» —

9 10-50, 1.2-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «И щ у мою 
судьбу» — 8-35, 10-30, 12-25,
14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 22.
Зал к и н о х р о н и ки . М ультсбор- 
н и к  № 24 — 9, 12, 13-30, 15,
16-30, 18. 19-30, 21. Киноальм а
нах «Звездочка» № 13 —■ 10-30.

«ОКТЯБРЬ»
«Верны й д р у г Санчо» —

8-40, 11-50, 13-25. «Ночи Каби- 
рии» — 15-10, 16-55, 18-40,
20- 25, 22-10. «И щ у мою  судь
бу» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-30, 18-20, 20-10, 22. «Провал 
«Голубой змеи» — 10-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
«И щ у мою судьбу» — 9,

12- 20, 14-15, 16-10, 18-05, 20,
21- 50. «В ероника» — 10-50. •

«СИБИРЯК»
«Песни моря» — 11, 12-40,

14-20, 17-40, 19-20, 21. «Гутта
перчевы й м альчик»  — 9-20.
«Тайна п а ртизан ской  зем лян
ки»  — 16.

«ПИОНЕР»
«Тайна па р ти за н ско й  зем

л я нки »  — 9, 10-30, 12, 13-30,
15. «Ж енщ ины  и берсальеры»
— 16-30, 18-20, 20-10. 22.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Привет, артист!»  — 11-20,
13- 15: 15, 16-45, 18-30, 20-15,
22. М ул ьтсб орн и к Ns 31 — 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«В бой и д ут  одни «старини»
— 11 13 15. «Голос лю бви» —
17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п о д ш и п н и к о в о г о

ЗАВОДА
«Дама на рельсах» — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

« Ж ур авуш ка»  — 17-30, 21-30. 
«Двенадцать стульев» — 15, 19.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Долина» — 15, 17. «Дикие 
цветы» — 19, 21.

ВНИМАНИЕ!
С 1 сентября 1975 года повсеместно открывается ин

дивидуальная и ведомственная подписка на центральные, 
республиканские, зарубежные, областные, городские и 
районные газеты и журналы на 1976 год.

Подписка принимается всеми узлами и отделениями 
связи, агентствами и отделениями «Союзпечати», под
писными пунктами на фабриках, заводах, в совхозах и 
колхозах, на стройках, в учреждениях и учебных заведе
ниях.

Коллективная и служебная подписка принимается в 
агентствах и отделениях «Союзпечати». Для этого необ
ходимо получить каталоги газет и журналов на 1976 год, 
бланки заявок и своевременно оформить подписку.

Областное агентство «Союзпечать».

СУББОТА, 30 августа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. П рограм м а передач. 

9.05. Цв. «М елодии п р и б р е ж 
ные». Д о кум ен та л ьн ы й  теле
ф ильм. (Таллин). 9.35. Цв. М е ж 
дународны е соревнования по 
б оксу. Полуф инал. Передача из 
Л енинграда . 10.20. Цв. «Один 
час в М оскве». 11.20. «Д виж е
ние без опасности» . П риним а- 
ех участие  н а ч а л ь н и к  управ- 
ления ГАИ МВД СССР генерал- 
лейтенант м ил ици и  В. В. Л у к ь 
янов. 11.50. Н овости. 12.00. 
«Для вас, родители». 12.30. Цв. 
«У тренняя почта». М узы ка л ь 
ная програм м а. 13.00. Цв. 
«Впервые на телевизионном  
экране». Л. Кассиль. «Будьте 
готовы , ваш е высочество». 
С пектакль  М о ско вско го  ТЮЗа. 
Часть 1-я. 13.50. Цв. М ул ьт 
фильм. 14.40. Цв. «Здоровье». 
15.10. «К началу нового уче б 
ного года». В передаче п р и н и 
мает участие  м и н и стр  вы сш е
го и среднего специального  
образования СССР В. П. Елю 
тин . 16.00. «Рондо». Ф ильм- 
концер т. 16.15. «На экра не  
киноком ед ия» . «У лица полна 
неож иданностей» . Х уд ож ест-

Столовая № 5 приглаша
ет на работу: заведующего
производством, поваров, кон
дитеров, кухонных рабочих, 
подсобных рабочих, мойщиц 
посуды, кладовщиков, бу
фетчиц, бухгалтеров.

Обращаться: г. Томок, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. 
Нахимова, 10-а, к директору 
столовой № 5, или в отдел 
кадров треста столовых 
№ 1 (Набережная реки 
У шайки, 18).

Томские авторемонтные 
мастерские областного тран
спортного управления при
глашают на работу слесарей 
по ремонту автомобильных 
двигателей и слесарей по ре
монту агрегатов. Оплата 
труда — сдельно-премиаль
ная. Принятых на работу 
мастерские обеспечивают 
жильем в течении IV квар
тала 1975 г. Доставка на ра
боту и с работы—автобусом 
мастерских.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или -ул. Айвазовского. 27, 
проезд автобусами №№ з и 
3-а до остановки «Первые 
сенные», тел. № 5-24-50.

ОбластнЬму Дому худо
жественной самодеятельно
сти профсоюзов на постоян
ную работу требуются: мето
дист музыкального отдела, 
методист по изобразитель
ному искусству, методист по 
организации отдыха трудя
щихся, методист, по повыше
нию квалификации руково
дителей художественной са
модеятельности, секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Енисейская, 35, телефон 
№ 4-55-61.

Детская спортивная шко
ла по художественной гим
настике при Томском Двор
це спорта объявляет набор 
девочек в возрасте от 6 до 
9 лет. Запись производится 
ежедневно с 10 до 12 и с 18 
до 20 часов во Дворце спор
та.

Томский НИИ вакцин и 
сывороток объявляет кон
курс на замещение вакант
ных должностей старших 
научных сотрудников лабо
ратории биофизических ме
тодов исследования и арбО- 
вирусов.

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы на конкурс 
направлять по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 32, к 
директору.

Томскому учетно-кредит
ному техникуму на постоян
ную работу требуются: стар
ший бухгалтер, заведующий 
канцелярией, бухгалтер.

Обращаться к директору 
техникума по адресу: 
г. Томск, ул. Карташова, 58, 
телефон № 4-71-67.

Кинотеатру «Октябрь» 
срочно требуются: киноме
ханики, кассир, дневная тех
ничка.

МЕНЯЮ кооперативную 
благоустроенную двухком
натную квартиру (32 кв.м) 
в г. Прокопьевске на равно
ценную квартиру в г. Том
ске.

Обращаться: г. Прокопь
евск, ул. Институтская, 11, 
кв. 79, к В. А. Дубовицко- 
му.

К ол л екти вы  сотруд н иков  
НИИ ядерной ф и зи ки  и теп
л о энергетического  ф акуль 
тета Т ом ского  поли техн и че 
ско го  и нсти тута  с глубоким  
пр иско рби ем  извещ аю т о 
преж деврем енной  см ерти 
ассистента каф едры  вы с
ш ей м атем атики

ГОРЯЧКИНА
Владимира Григорьевича,
последовавш ей 27 августа  
1975 года, и в ы ра ж аю т гл у 
бокое соболезнование род
ны м  и б л изким  покойного .

В ы нос тела — 30 августа, 
в 15 часов из кв а р ти р ы  по 
ко й н о го  (пер. Н оваторский , 
5).

Колл екти в  треста  «Пром- 
м еханом онтаж » вы раж ает 
глубокое  соболезнование 
главном у и нж е не ру  треста 
«П ром м еханом онтаж» И. , В. 
Н епом илову по поводу см ер
ти  его ж е н ы

НЕПОМИЛОВОЙ 
М арии М ихайловны , 

последовавш ей 27 августа  
после продолж ительной  и 
тяж елой  болезни.

Колл екти в  столовой Щ 79 
ТТС № 3 с гл уб о ким  п р и 
скорбием  извещ ает о без
временной кончи не  

РОСТОВЦЕВА 
Н иколая М ихайловича 

и вы раж ает глубокое собо
лезнование родны м  и близ
ки м  по кой но го .

г 634050. Томен, ГСП 18. пр. им. Ф рунзе , ЮЗ. ТЕЛЕФОНЫ: п Р и е м н °Д  РеД^ ™ ^ ы ш лен нос т и — ”  4^46-76? * Л  s'? *8 3 .* * «^ЗЗ-ЗЗ, отдела ' с
** отпела партийной  ж и з -  -  4-80-52. 4-40-48. отдела пропаганды  -  «тппительстеа и бы та -  4-81-61.Адрес оедакции:

— 4-80-20. 4-74-48, отдела партии 
учебны х заведений — 4-33-63,

отдела иллю страций  — 4-71-39. зав. хозяйством
4-74-48. отдела ^ е Г Т б Г я в л е ^ й  - ¥ % . 62. " о ^ н о Р ^ р н а л и с т е и о А

строительства
ор га ни заци и 4-20-91.

4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря — 4-72-34. секретариата
сел ьско го  хозяйства — 4-83-65, 4-23-60, отдела н а уки  

4-70-34, г отдела писем — 4-81-65, 4-77-87,
д е ж урн ого  — 2-05-88.

г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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